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Recebi na quinta (23) uma mensagem inte-
ressante no Facebook, de um autor que se de-
nomina cristão fervoroso-Vinícius Moreira II. 
Vejam:

“Platão, o pai dos filósofos, pergunta, em 
seu clássico A República, a obra mestra da fi-
losofia, qual seria a situação, neste mundo, de 
um homem totalmente justo. O autor...chega à 
conclusão de que a justiça de um homem só se 
torna perfeita e comprovada caso ele tome so-
bre si a aparência de injustiça, porque só então 
se manifestaria que ele não segue a opinião dos 
homens, mas se colocaria unicamente ao lado 
da justiça por ela mesma. Portanto, de acordo 
com Platão, o justo autêntico há de ser um in-
compreendido e perseguido; aliás, Platão não 
receia escrever: “Então hão de dizer que o justo, 
nestas circunstâncias, será flagelado, tortura-
do, amarrado, que os olhos lhe serão vazados a 
fogo e, finalmente, após todos estes maus tra-
tos, será CRUCIFICADO...”.

Aqui entre nós, mortais, traduzimos isso 
como ódio aos “tubarões”, ou mais fortes. 
Basta ver uma cena de constrangimento de 
um policial a um menor, mesmo delinquente, 
e tendemos a defendê-lo. Será uma herança 
helenística que carregamos no DNA comporta-
mental? Apoiamos sempre o mais fraco?

Esta questão vem à baila nestes tempos em 
que tanto se debate sobre a linha mais “justa” 

para enfrentarmos o corona vírus. Há dois la-
dos: O Presidente quer a abertura com vistas 
à defesa do emprego. Pergunto-me, aliás, por-
que ele não melhorou o emprego, acima de 
12 milhões, mais outro tanto de desalentados, 
antes do COVID 19. De outra parte, o ex Minis-
tro Mandetta, aliado aos Governadores, vinha 
advogando a Política de  distanciamento. Foi-se 
o Mandetta, veio o Teich que está estudando 
o assunto para poder administrar uma política 
de abertura planejada. Ou seja, propor o que 
todos os Governadores já estão fazendo. Onde, 
pois o Justo e a Verdade nessa questão. Segun-
do nosso Platão, estará com o crucificado, no 
caso Mandetta e Governadores. Mas será isso 
mesmo? Aparentemente, sim. Afinal, apenas 
25% da opinião pública apoio a abertura ime-
diata do comércio. Então. Bolsonaro é o injus-
to? Pensando nisso, talvez por isso ele se imole 
sob teorias conspirativas de Rodrigo Maia, Do-
ria, Rede Globo, até invisíveis comunistas  man-
comunados com a China.

Aqui é bom, sempre lembrar duas coisas:
1.       O Presidente é um Político profissional, 

numa função eminentemente política, ao qual 
cabe, construir consensos sobre suas propos-
tas. Embora militar de origem, imbuído da fun-
ção de cumprir missões, no Palácio do Planalto 
ele tem a obrigação de se comportar politica-
mente, construindo consensos concêntricos so-

bre suas ideias: Primeiro seu Governo, 
depois o complexo Poder Executivo sob  
seu comando, depois os dois outros 
Poderes autônomos e independentes, 
depois o apoio da escala federativa, 
depois, enfim, da sociedade civil e da 
opinião pública. Se não fizer isso: kaput!

2.       Em tudo no mundo, já diziam os 
sofistas, há o justo e o injusto e ambos 
são igualmente justificáveis. A verdade, 
fundada no bem e na razão, depois da 
invenção da Filosofia e das Ciências, é 
sempre uma conquista, parcial e passa-
geira. Daí a  importância dos argumen-
tos, com vistas à respaldá-la e da retórica a dar-
-lhe encanto e vida.

Na grande discussão que hoje se trava sobre 
o melhor caminho para enfrentar o corona ví-
rus, muitas teorias estão se sucedendo, todas 
com base em fortes cálculos matemáticos e 
modelos acadêmicos. É certo que o peso maior 
tem recaído sobre aqueles que informam a 
OMS, o Ministério da Saúde e a maior parte 
dos Governadores, mas dificilmente se pode 
colocar a matéria na base da SUPERSTIÇÃO ver-
sus CIÊNCIA. Com isso quero dizer que grande 
parte da condenação a Bolsonaro tem mais a 
ver  sua incapacidade para construir consensos 
do que propriamente a tese que advoga, à qual 
mistura, como fez no último dia 19, respaldan-
do sediciosos-já sob investigação policial - que 
conclamam à sedição antidemocrática. A rigor, 
é este velho pensador alemão, Georg Haber-
mas, quem define e situação de perplexidade e 
desamparo em que nos encontramos:

 “Do ponto de vista filosófico, noto que a pan-
demia impõe, ao mesmo tempo e a todos, um 
impulso reflexivo que, até agora, era assunto 
dos especialistas: devemos agir no conhecimen-
to explícito do nosso desconhecimento. Hoje, to-
dos os cidadãos aprendem como seus governos 

devem tomar decisões com a clara consciência 
dos limites do conhecimento dos virologistas 
que os aconselham. O cenário de ação política 
mergulhado na incerteza raramente teria sido 
iluminado com uma luz tão dura. Talvez essa ex-
periência incomum deixe traços na consciência 
pública”.

Ou seja, estamos,  diante da pandemia cha-
mados a nós mesmos, no íntimo de nossas 
consciências a descobrir o que é melhor para 
o Brasil, hoje. O Presidente, acuado, sem apoio 
da opinião pública vai se isolando cada vez 
mais. Desta feita, perdeu seu outro campeão 
de popularidade: Moro. Paulo Guedes não tem 
mais nada a fazer no Governo também. Planos 
Econômicos são anunciados à sua revelia e ele 
próprio nem tem perfil para as tarefas que se 
espera, agora,  de um Ministro da Economia. 
Mas, neste caso, todos se perguntam: - O que  
vai acontecer? No fundo da sala, alguém ousa 
responder: -Ora, ele está isolado, talvez, dos re-
quisitos da legitimidade republicana, mas está 
respaldado por forças poderosas que apoiam, 
desde a política de relaxamento total do distan-
ciamento social , até o esdrúxulo alinhamento 
com a doutrina de Guerra Híbrida contra o 'co-
muno-virus' chinês, conduzida pelos Estados 
Unidos.

OPINIÃO

BOLSONARO: ISOLADO OU MAIS LIVRE?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Por Guile Rocha

Em uma transmissão via Facebook 
na última sexta-feira (17), o Prefeito 
de Torres, Carlos Souza, falou sobre 
o novo decreto municipal da Prefei-
tura de Torres - que regra a abertu-
ra do comércio no município neste 
momento de pandemia do Corona-
vírus. Trata-se do decreto 072/2020 
que permite a retomada de parte do 
comércio em Torres desde que sejam 
cumpridas uma lista de regramentos. 
O documento trata sobre o funciona-
mento, com atendimento ao público, 
dos estabelecimentos comerciais e 
de prestação de serviços.

Carlos Souza ressaltou que o uso 
de máscaras será obrigatório para 
acesso aos comércios (com multas 

previstas para estabelecimentos que 
não cumprirem a regra). Estes esta-
belecimentos também devem ter dis-
ponibilidade de álcool  em gel 70%, e 
deve ser mantido o distanciamento 
recomendado (cerca de 1,5m-2m)  
entre as pessoas. Entretanto, não ha-
verá como realizar a prova de roupas, 
acessórios, bijuterias, calçados entre 
outros, e a ocupação das lojas deve 
ser limitada em 50%, conforme res-
saltou o prefeito.  Nas ruas de Torres, 
o uso das máscaras também é am-
plamente recomendado,como forma 
de buscar a não propagação do novo 
Coronavírus.

Conforme o novo decreto, os 
estabelecimentos comerciais e de 
prestação de serviços que atende-
rão ao público, vão funcionar das 

7h às 18h, com exceção dos serviços 
de farmácias e funerários, os quais 
deverão manter regime de plantão 
após as 18h; restaurantes e lanche-
rias poderão funcionar das 10h às 
15h e, após esse horário, exclusiva-
mente na modalidade entrega em 
domicílio, retirada no balcão ou pelo 
sistema Drive-Thru, sendo vedado o 
ingresso de clientes nos estabeleci-
mentos e a formação de filas, mes-
mo que externas. Padarias e cafete-
rias poderão ter consumo no local, 
desde que respeitadas as regras do 
decreto. Mercados poderão funcio-
nar até as 20h.

Eventos de qualquer natureza 
anda estão proibidos até ao menos 
30 de abril em Torres, assim como 
o reinício das aulas também segue 

suspenso. Construção Civil também 
segue com atividades, desde que, 
mais uma vez, respeitando as regras 
de higiene necessárias em meio a 
pandemia de Coronavírus.  Ativida-

des públicas, esportivas  e ao ar livre 
seguem restritas, pois Torres segue 
ainda em isolamento social confor-
me decreto estadual (mas regras de-
vem ser revistas em breve).

POLÍTICA

Decreto regra a abertura do comércio de 
Torres, desde que com uso obrigatório de máscaras

Medidas foram anúnciadas em transmissão ao vivo no Facebook  pelo Prefeito Carlos Souza (foto) no dia 17 de abril

Outras normas
Entre outras normas para o fun-

cionamento do comércio, de acordo 
com o decreto, consta, que os comer-
ciantes também devem orientar que 
todos os produtos adquiridos pelos 
clientes sejam limpos previamente 
à entrega ao consumidor; proibir os 
estabelecimentos de cosméticos de 
disponibilizarem mostruário disposto 
ao cliente para prova de produtos; 

exigir que os clientes, antes de ma-
nusear roupas ou produtos de mos-
truários, higienizem as mãos. "Deve 
ser disponibilizado aos trabalhadores, 
que tenham contato com o público, 
o uso de máscaras de tecido, não te-
cido (TNT) ou tecido de algodão, que 
deverão ser trocadas de acordo com 
os protocolos estabelecidos pelas au-
toridades de saúde. Deverá ser obser-

vada a distância mínima de dois me-
tros entre os trabalhadores e também 
providenciar, na área externa do esta-
belecimento, o controle de acesso, a 
marcação de lugares reservados aos 
clientes e a organização das filas com 
a distância mínima de dois metros en-
tre cada pessoa", destaca o decreto 
da Prefeitura de Torres.

A portaria assegura o "atendimen-

to preferencial e especial a idosos, 
hipertensos, diabéticos e gestantes 
garantindo um fluxo ágil de maneira 
que estas pessoas permaneçam o mí-
nimo de tempo possível no interior do 
estabelecimento". Ainda, entre outras 
determinações, frisa sobre "a higieni-
zação das máquinas para pagamento 
com cartão com álcool 70% (e/ou pre-
parações antissépticas ou sanitizantes 

de efeito similar) após cada uso, a hi-
gienização dos caixas eletrônicos de 
autoatendimento, a colocação de car-
tazes informativos, visíveis ao público, 
contendo informações e orientações 
sobre a necessidade de higienização 
das mãos, o uso de máscara, distan-
ciamento entre as pessoas, limpeza 
de superfícies, ventilação e limpeza 
dos ambientes".

A prefeitura de Torres reor-
ganizou seu quadro funcional 

em decorrência do período 
eleitoral. Por isso, na sexta-feira 
(17 de abril) Alexandre Porcatt 
assumiu interinamente a Secre-
taria Municipal de Trabalho, In-
dústria e Comércio. Porcatt era 
assessor do prefeito Carlos Sou-
za e assume o lugar de Adriane 
Amoretti que se descompati-
biliza do cargo, atendendo às 
normas do Tribunal Regional 
Eleitoral devido participar das 
próximas eleições. Porcatt vem 

contribuindo junto a adminis-
tração municipal já há algum 
tempo, tendo já exercido o car-
go de secretário de Turismo.

O novo gestor se sente agra-
ciado com o convite. Diz que 
vai encarar o novo desafio co-
nhecendo as demandas da Se-
cretaria. Desde já, conta com 
a equipe que sempre atuou e 
salienta que "levará em frente 
a evolução do plano de gover-
no", considerando a Indústria e 

Comércio uma "Secretaria cha-
ve e de extrema importância 
para este momento". Para con-
cluir, solicita e também quer 
contar com a colaboração das 
entidades de classe, para que 
juntos possam fazer o melhor 
pela cidade.

A Secretaria Municipal do 
Trabalho, Indústria e Comércio 
– SMTIC é o órgão encarregado 
da gestão das políticas públicas 
municipais voltadas ao traba-

lho, emprego e ao desenvolvi-
mento sustentável da indústria, 
do comércio e da prestação de 
serviços, no âmbito local e, de 
forma integrada, regional, por 
meio da prospecção e atração 
de novos investimentos. Como 
ressalta a Prefeitura, a secreta-
ria é integrada pelas seguintes 
Diretorias: Diretoria do Traba-
lho e da Qualificação Profissio-
nal eDiretoria do Desenvolvi-
mento Comercial e Industrial.

Alexandre Porcatt é o novo secretário 
interino do Trabalho, Indústria e Comércio em Torres

Hotéis, pousadas e academias fechados ao menos até dia 26
Entre outras informações repassa-

das pelo prefeito Carlos, Hotéis e pou-
sadas - bem como academias e centros 
esportivos -  permanecerão fechados 
até ao menos dia 26 de abril - sendo 
que um plano de trabalho ainda deve 

ser estabelecido para a abertura segu-
ra destes estabelecimentos. O Trans-
porte coletivo está permitido - desde 
que não o ônibus não esteja lotado e 
que se use máscara no veículo. 

Calos Souza ainda recomendou o 

isolamento social, orientando que a 
população saia somente para traba-
lhar e para as necessidades essen-
ciais. Destacou que a saúde é o maior 
patrimônio e que o momento exige a 
responsabilidade de todos: da Prefei-

tura, dos empresários e da população. 
"É importante que as pessoas tenham 
essa consciência e responsabilidade, 
que se use o bom senso. Todos devem 
fazer a sua parte, e manter da melhor 
maneira possível as medidas de iso-

lamento social", salienta o prefeito, 
que finalizou frsando que o Comitê 
de Crise permanecerá monitorando e 
avaliando a situação no município, po-
dendo alterar as medidas em qualquer 
instante.
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Por Fausto Júnior

A questão do número de lei-
tos em UTI nos hospitais é atu-
almente um dos assunto mais 
debatidos pela sociedade, pre-
ocupada com o coronavírus e 
atenta as medidas para brecar 
a disseminação da doença. Mas 
parece que há algum ruído de 
comunicação entre as autorida-
des justamente neste quesito, 
essencial para que haja o prepa-
ro do sistema de saúde quanto a 
possíveis hospitalizações oriun-
das do Coronavírus.

Aqui no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes (HNSN), 
em Torres – RS, já faz muito tem-

po que existem mais cinco lei-
tos de UTIs prontos para serem 
disponibilizados. Basta a auto-
rização de autoridades federais 
(Ministério da Saúde) conforme 
informou o diretor do Hospital 
Navegantes Ademar Soares, em 
reunião do Conselho de Saúde 
de Torres já no início do ano.  
Ele informou isto após festejar a 
aprovação pela regional de Saú-
de do Estado (ainda no começo 
de 2020) antes da pandemia 
começar a ser enfrentada no 
Brasil. Só que estamos em abril, 
em plena pandemia mundial do 
Coronavírus, e nada de os leitos 
– prontos e equipados - serem 
liberados. 

Considerando a reabertura do co-
mércio em Torres, o Prefeito Carlos 
Souza e o Secretário Municipal da 
Saúde, Cláudio Paranhos, emitiram 
nesta quinta-feira (23) um comunica-
do através do Facebook, destacando 
que cotas de exame para testes do 
Covid-19 foram adquiridas. Assim, o 
município terá a capacidade de fazer 
mais testagens em moradores da ci-
dade, para que haja um controle mais 
efetivo de possíveis casos positivos 
do novo Coronavírus. O número exa-
to de exames não foram informados. 

"Trata-se de um exame que so-
mente os médicos do Centro de 
Triagem tem o poder de solicitar. 
Uma medida que o município está 
tomando por precaução, para saber 
com mais precisão se houve ou não 

achatamento da curva e se podemos 
ou não manter ações (e decretos) que 
vêm sendo tocados pela Prefeitura 
de Torres", destacou o Secretário de 
Saúde Cláudio Paranhos.

Conforme o prefeito Carlos, os 
testes estarão disponíveis exclusiva-
mente no Centro de Triagem e estará 
acessível a qualquer cidadão median-
te recomendação médica do Centro 
de Triagem -  seguindo os protocolos 
emitidos pelo Ministério da Saúde. 
Os resultados são gerados em até 3 
dias úteis.

Hoje os testes realizados pelo 
Estado são exclusivos para profissio-
nais de saúde, força de segurança e 
pacientes internados em hospitais. 
Além disso o resultado demora cerca 
de 10 dias.

SAÚDE

Cinco novas UTIs estão prontas no hospital de Torres 
em plena Pandemia, mas SUS não libera por burocracia

Prefeitura de Torres adquire cota de testes para diagnóstico de Covid-19

Novela antiga e cheia de capítulos
A novela da instalação das UTIs 

no HNSN é antiga e cheia de capítu-
los. Um dos mais polêmicos foi pro-
tagonizado por alguns deputados fe-
derais que encaminharam emendas 
parlamentares para a unidade de 
Saúde torrense, mas com o objetivo 
de que o mesmo HNSN implantasse 

uma unidade de tratamento e cuida-
dos de Oncologia. Só que o hospital 
desistiu de implantar esta unidade, 
alegando causas legítimas para tal 
(principalmente econômicas e téc-
nicas), o que fez que políticos locais 
ligados aos deputados que encami-
nharam as emendas ficassem cha-

teados. É que as emendas foram uti-
lizadas pela entidade de saúde para 
várias coisas -  inclusive para equipar 
as cinco novas UTIs, mesmo após a 
desistência de implantar a Unidade 
de Oncologia.

A questão foi debatida no Conse-
lho de Saúde, e os conselheiros en-

tenderam que as melhorias no HNSN 
deveriam ser aceitas, mesmo sem a 
implantação de Unidade de trata-
mento ao Câncer. Isso porque se 
tratam de leitos em UTIs, sempre ne-
cessários. Uma das obras importan-
tes feitas à época foi a de acessibi-
lidade – onde a compra e instalação 

de um elevador foi obrigatória para 
que o novo espaço das UTIs rece-
besse aval do Ministério da Saúde. E 
com pomposa cerimônia, os 5 leitos 
de UTI do hospital torrense foram 
inaugurados no dia 25 de outubro de 
2018... sem entretanto terem tido 
autorização para uso desde então.

Aprovação dos novos leitos de Tratamento Intensivo já faz parte de uma novela antiga na cidade. Mas agora só falta o OK do Ministério da Saúde

Tentativa jurídica deixada de lado
De acordo com o mesmo dire-

tor do HNSN, Ademar Soares, há 
informações que o SUS (Ministério 
da Saúde) iria formalizar o registro 
das novas cinco UTIs nos próximos 
dias. Mas não há ainda data defi-
nida para isto. Ele confirmou para 
A FOLHA que somente falta esta 
formalização burocrática, já que a 
vistoria pela Secretaria Estadual da 
Saúde do RS foi feita e a aprovação 
com o pedido de registro já está em 

Brasília para formalização.
O vereador torrense Gimi Vidal 

tinha conseguido acionar a promo-
toria da comarca sobre o assunto 
no início do mês, quando um pro-
motor local impetrou uma limi-
nar pedindo que os novos leitos 
fossem liberados imediatamente.  
Só que a rádio Maristela nesta se-
mana recebeu novas informações 
do promotor Márcio Carvalho, 
que teria afirmado para a emisso-

ra que Governo do Rio Grande do 
Sul suspendeu a liminar. " “Já res-
pondi ao recurso do Estado e será 
julgado em breve pelo Tribunal de 
Justiça. De qualquer forma, o Esta-
do já solicitou ao Governo Federal 
a autorização para a abertura dos 
cinco leitos na UTI do Hospital de 
Torres via recursos do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), o que ainda 
estaria dependendo de liberação 
do Ministério da Saúde”, explica o 

promotor Márcio 
Atualmente o Hospital Navegan-

tes possui cinco leitos de Utis regis-
trados e os outros cinco a serem 
formalizados pelo SUS, portanto. 
Mas existem leitos adaptados na ala 
onde funcionava a antiga UTI que 
foram montados para atenderem 
casos de urgência de Coronavírus 
(como se fossem UTIs), de acordo 
com o que informou para A FOLHA 
o secretário Cláudio Paranhos. 

Mesmo no momento não terem 
sido efetivamente requisitados, os 
novos leitos de UTI que estão pron-
tos para uso, em plena pandemia 
do Coronavírus, a região poderia 
muito bem receber a aprovação do 
Ministério da Saúde para que estes 
novos leitos sejam disponibilizados 
para atender as demandas de ca-
sos de internação para Tratamento 
Intensivo no inverno.  Basta boa 
vontade das autoridades federais. 

Comunicado foi feito na tarde desta quinta-feira (23)  pelo prefeito Carlos Souza e Secretário de Saúde Cláudio Paranhos
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Em contraponto ao aumento de 
casos do novo coronavírus no estado 
e as incertezas financeiras de muitas 
famílias, um dado positivo tem trazido 
esperança para a comunidade no lito-
ral norte gaúcho: o aumento de doa-
ções para famílias carentes. Essa onda 
de solidariedade e marcante em casos 
como do Projeto Comida Solidária, 
em Torres, - o qual é uma iniciativa da 
Associação Espiritualista de Umbanda 
e Cultos Afros Luz e Caridade, com o 
apoio do Lions Clube de Torres, de ou-
tras entidades e de toda a comunida-
de torrense e de cidades vizinhas.

Embora o projeto esteja ativo há 
mais de 4 anos na cidade, desde o iní-
cio da força tarefa, no dia 15 de março, 
a associação já arrecadou e distribuiu 
mais de 6 toneladas de alimentos e 
produtos de higiene e limpeza, orga-
nizados em mais de 400 cestas. "Além 
da entrega na casa de cada família, os 
voluntários já atenderam mais de 50 
moradores de rua no período, propor-
cionando quatro refeições diárias e 
local para dormir em estrutura cedida 
pelo Lions Clube.

E se vêm ocorrendo o aumento de 
doações, o número de famílias preci-
sando desse auxílio também cresceu 
neste período de pandemia, passan-
do a mais de 400 famílias cadastradas, 

o que gera a necessidade de que as 
doações se mantenham constantes 
nos próximos meses. “Já consegui-
mos atender a quase todas as famílias 
cadastradas, pois a cada dia novas 
pessoas solicitam ajuda. Esperamos 
poder continuar ajudando a todos. 
Para isso, precisamos que as doações 
continuem”, comenta Eduardo Rocha 
da Rocha, voluntário no Comida Soli-
dária.

Além do aumento de doações, 
ressalta-se também o crescimento 
no número de voluntários junto ao 
projeto. Atualmente mais de 50 pes-
soas auxiliam no recolhimento, sepa-
ração e distribuição das cestas, além 
do atendimento e cadastramento das 
famílias atendidas e no preparo de 
refeições para os desabrigados. “Uma 
vez que a associação não possui fins 
lucrativos, o trabalho voluntário e as 
doações da comunidade se tornam 
imprescindíveis para que todas as fa-
mílias possam ser atendidas”, ressalta 
Edvilson Silva da Rocha, presidente da 
associação.

Como ajudar

O projeto Comida Solidária está 
temporariamente centralizado na 
sede do Lions Clube de Torres, loca-

lizada na Av. do Riacho, 678, todos 
os dias da semana (de segunda a do-
mingo), a partir das 14h. As doações 
podem ser feitas no local ou nos se-
guintes pontos de coleta distribuídos 
pela cidade:

- Centro: Fruteira Peg Pag e 
Supermercado Nacional
- Bairro Stan: Kaçula Supermercado
- Bairro Getúlio Vargas: 
Mercado Toninho
- Bairro Igra: Macromix Atacado
- Vila São João: Açougue e 
Mercado Campeão

Sobre a Associação Luz e Caridade

Com mais de 4 anos de atuação na 
comunidade torrense, a Associação 
Luz e Caridade conta com diversos 
outros projetos na cidade, como o 
auxílio a moradores de rua para que 
consigam emprego e moradia, e o 
Futebol Cidadão, que busca a trans-
formação social de crianças por meio 
do esporte. Para saber como ser um 
voluntário ou ajudar com doações, a 
associação disponibiliza o telefone 48 
98822-8308 e o e-mail associacaoluz-
caridade@gmail.com como contatos 
permanentes, além do Instagram @
luzecaridadetorres para acompanhar 
o projeto de perto.

Em meio à pandemia, projeto voluntário 
auxilia mais de 400 famílias em Torres

Mais de 7 toneladas de alimentos e produtos de higiene já foram doadas pela comunidade e distribuídas pela associação Luz e Caridade
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Retomada do setor turístico em Torres deve ser 
lenta e focada em mercados mais próximos

Secretário Municipal de Turismo, Fernando Nery (foto) apresentou projeto de fomento aos empreendedores do setor em Live no Facebook

Do global para a realidade local
O secretário Fernando Nery ini-

ciou sua palestra eletrônica mos-
trando que a Organização Mundial 
do Turismo (OMT) já está disponibi-
lizando estudos projetando possibi-
lidades para o segmento. E a OMT 
separou o trabalho necessário para 
a retomada do setor em três etapas. 
A primeira, a que chamada de Ge-

renciamento da Crise; a segunda (a 
da saída), chamada de Etapa de Es-
tímulos; e a terceira etapa seria da 
Retomada & Desenvolvimento do 
setor, já dentro dos novos paradig-
mas pós-pandemia. 

A OMT também lembra que a ati-
vidade do Turismo é uma das mais 
afetadas pelas necessárias medidas 

de isolamento social para minimizar 
os efeitos da proliferação do Coro-
navírus no Mundo. É que a ativida-
de fomenta justamente o contrário 
do isolamento: o deslocamento, o 
movimento, o lazer, a socialização 
adicional. Portanto, o baque está 
sendo grande e a entidade projeta 
pelo menos 12 meses para que o 

ambiente e o mercado do turismo 
no mundo volte às situações (pelo 
menos similares) a de antes da pan-
demia.  E, por isso, a sugestão da 
entidade para o setor e agentes do 

trade turístico é que trabalhem com 
planejamento em cima de dados e 
de trabalhos mais técnicos, buscan-
do assessoria de marketing e admi-
nistração, se for possível. 

Por Fausto Júnior

Na quarta-feira, dia 22 de 
abril, o secretário de Turismo 
de Torres, Fernando Nery, co-
ordenou  uma palestra ao vivo 

através do Facebook (Live), 
direcionada para pessoas li-
gadas ao turismo da cidade 
e região. A ideia da apresen-
tação foi expôr o que dizem 
os estudos sobre o futuro do 

comportamento de consumo 
do Turismo no mundo, confor-
me estudiosos do setor, bem 
como projetar esta realidade 
para o contexto da região de 
Torres. 

Torres trabalhará baseada em um tripé 
A seguir, Nery projetou o que a Se-

cretaria de Turismo  estará fazendo, 
a partir de agora, para dar apoio aos 
empresários e aos agentes físicos que 
movimentam o mercado de Turismo em 
Torres e região. O sistema de apoio pú-
blico ao segmento trabalhará alicerçado 
em um tripé de atividades: Economia, 
Qualificação e Promoção/Vendas. A 

ideia de Fernando Nery é a de que estes 
temas sempre estarão sendo calibrados 
por projetos e ações da secretaria de Tu-
rismo da cidade. 

No apoio ao retorno da atividade 
(Economia - no tripé) o secretário anun-
ciou um projeto em parceria com a 
Ulbra/Torres, onde estará sendo dispo-
nibilizado uma cartilha para que as em-

presas e negócios possam ter acesso a 
todos os projetos de apoio econômicos 
oriundos do governo federal, estadual 
e municipal. Uma espécie de assessoria 
que ajudará empresários e empreende-
dores a saberem onde se encaixar nos 
programas de apoio ou de incentivo fis-
cal (que estão sendo anunciados de for-
ma maciça pelos governos, para ajudar 

o setor econômico a sobreviver a para-
da compulsória que o isolamento social 
obrigou). 

No caso da prefeitura de Torres, par-
celamento de impostos e outras ações 
fiscais devem estar elencados nos pro-
gramas de apoio aos negócios. Inclusive, 
um Projeto de Lei já foi aprovado pela 
Câmara Municipal na sessão de quarta-

-feira (22), o qual deve ser a base de um 
pacote a ser anunciado pela municipali-
dade nos próximos dias. Pacote este que 
deverá constar nesta espécie de Cartilha 
de apoios oferecida pela parceria entre 
a Prefeitura de Torres e a Ulbra. 

A cartilha já deve estar nos sites das 
entidades a partir de segunda-feira, dia 
27 de abril.

Qualificação das pessoas paradas ou demitidas
No item “Qualificação” do tripé 

que sustenta o projeto da Secretaria 
de Turismo em Torres, está previsto o 
oferecimento de cursos de qualifica-
ção para funcionários que trabalham 
ou já trabalharam no setor de hotela-
ria e gastronomia da cidade.  Confor-

me Fernando Nery, os cursos serão 
divididos entre funcionários que ain-
da estão ligados aos seus empregos 
(mas estão sem licença ou com ati-
vidades limitadas) e ex-funcionários, 
que foram demitidos de atividades 
ligadas ao setor. Serão programas 

diferenciados de treinamento, fei-
tos através de várias parcerias entre 
a Prefeitura de Torres e entidade de 
ensino técnico - como Sebrae, Senac, 
dentre outros. 

Os cursos serão feitos de for-
ma remota mas também com aulas 

presenciais. E o andamento será 
calibrado conforme as regras de fle-
xibilização dos isolamentos sociais 
compulsório - decretados na cidade, 
estado e país.  Também a partir de 
segunda-feira (27/4) estes cursos já 
estarão sendo disponibilizados para 

os interessados.  A ideia deste proje-
to local é aproveitar a crise de merca-
do e oportunizar melhorias do traba-
lho a seguir e maior preparação para 
a nova realidade do mundo em geral 
que será apresentada após a crise da 
pandemia. 

Maior promoção do Projeto Geoparque
De acordo com o secretário Fernando 

Nery, projeta-se num primeiro momento 
que o Turismo Regional (feito em lugares 
próximos das moradias) será o mais pro-

curado. A tendência a este tipo de com-
portamento será em todo o mundo, con-
forme estudos. E dentro desta tendência 
no ambiente do mercado de Turismo, a 

utilização do Geoparque Cânions do Sul 
é uma destas oportunidades de criação 
de produtos turísticos para Torres e para 
a região. O projeto Geoparque está sendo 

gerenciado de forma nacional, mas trata 
de lugares da região de Torres e do sul de 
Santa Catarina.  

Para fomentar esta tendência, a prefei-

tura irá fortalecer o treinamento de guias 
de turismo local, no sentido que sejam 
mais motivados e preparados para atua-
rem em projetos ligados ao Geoparque.

Festival de Balonismo pode sair, mas de forma “calibrada”.
O Festival Internacional de Balonis-

mo de Torres pode ou não sair ainda 
no ano de 2020. Tudo depende das 
medidas de retorno das atividades e 
das orientações das autoridades so-
bre o isolamento social por conta da 

pandemia mundial, como destacou o 
Secretário Municipal Turismo em sua 
live no Facebook.   Se irá ou não irá ter 
show, de que forma irá disponibilizar o 
Parque do Balonismo e outras neces-
sárias ações a serem implementadas 

neste caso ainda estão incertas, e de-
penderão das leis e decretos ligados ao 
Estado de calamidade e seus ritmos de 
flexibilização. 

Captar pessoas interessadas em fa-
zer turismo numa eventual saída das 

quarentenas deverá ser um dos princi-
pais trabalhos da Secretaria Municipal 
de Turismo para o futuro. Criar banco 
de dados sobre estas pessoas, tendo 
em vista a tendência delas em optarem 
por turismo próximo às suas cidades de 

moradia, é uma das receitas a serem 
aplicadas nos programas de fomento 
ao turismo projetado por Fernando 
Nery. Criação de bancos de dados neste 
sentido será facilitado e sugerido aos 
empreendedores do setor.  

Retorno das atividades dos hotéis, atividades noturnas e Surfe
Estão sendo planejadas medidas 

de flexibilização adicional para serem 
editadas e valerem a partir do dia 30 
de abril em Torres. Nelas, a abertura 
dos hotéis deve estar incluída, fomen-
tando que estes estabelecimentos tão 
importantes no turismo voltem a ope-
rar Torres. Conforme Fernando Nery, a 
abertura de estabelecimentos que tra-
balham com lazer à noite (bares, pubs, 
restaurantes) não foram liberadas  por-
que fomentariam que as  pessoas saiam 
a noite para lazer. E nestes ambientes 

existe consumo de bebida alcoólica, o 
que causa certa tendências afrouxa-
mento na segurança pessoal contra a 
contaminação exigida atualmente. Mas 
com o tempo estas também irão abrir 
embora com restrições de utilização 
para consumidores e operadores. 

Conforme destacou Fernando Nery, 
o Surfe pode estar sendo liberado tam-
bém já nas medidas previstas para o dia 
30 de abril. A permissão para a prática 
deste esporte já foi liberada em Santa 
Catarina e está sendo demandada em 

várias cidades, o que deve ser feito. 
Para alternativas de turismo de bai-

xa temporada, a secretaria de Turismo 
irá fomentar que hotéis realizem jan-
tares temáticos ou outras atividades 
específicas para que turistas regionais 
optem por vir a Torres passar períodos 
como turistas, baseados em um tema 
central ou temas centrais de iniciativa 
privada e local. Tudo, é claro, depen-
dendo das flexibilizações graduais no 
isolamento social.

*Editado Por Guile Rocha
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O Diretório do MDB de Tor-
res, através de seu presidente 
Dani dos Santos Pereira informou 
para a coluna que a saída de al-
guns companheiros de partido 
(inclusive seus representantes 
na Câmara de vereadores), não 
deve ser caso de preocupação 
de seus filiados e admiradores da 
cidade de Torres. Para a cúpula 
do diretório do partido, “trata-
-se de uma oxigenação partidária 
importante e necessária, porque 
para o partido ninguém esta obri-
gado a fazer parte de algo que 
não acredita”. 

 Por outro lado, o MDB local 
informa - com comemoração - a 
entrada de nomes na agremia-
ção. Lista por exemplo, a filiação 
de lideranças como o ex-verea-
dor Antenor Justo Behenck (Te-
nora), de militantes tradicionais 
da cidade como Antônio Carlos 
de Biazzi Avila, Bruno Telles Ca-
margo, Dilson Boaventura, Do-
rotea Marques de Carlo, Douglas 
Pacheco, Fabiane Munch Correa, 
Iara Beatriz Do Nascimento Car-
doso Roldão, Nelson Antônio 
Pacheco, Vivian Réus Sá, dentre 
outros nomes, todos já com ficha 

assinada no partido e apostos 
para concorrerem na próxima 
eleição proporcional.

 O MDB lembra que mudanças 
e “entra e sai” do partido já ocor-
reram em outros tempos, quan-
do a agremiação acabou saindo 
mais forte após as mudanças, 
inclusive vencendo pleitos muni-
cipais. Para o MDB de Torres, “a 
democracia não é apenas uma 
palavra para compor o nome, 
constitui-se no próprio cerne da 
motivação da agremiação, assim 
como a renovação traz esperança 
de união e força”.

MDB DE TORRES LISTA NOMES ENTRANTES E NÃO LAMENTA A SAÍDA DOS VEREADORES DA SIGLA

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Estamos na região da Grande 
Torres numa confortável situa-
ção perante a pandemia do Co-
ronavírus. Temos poucos casos e 
nenhuma morte diretamente li-
gada ao vírus da China. Tivemos 
um óbito, mas a tendência é de 
que a causa da morte não tenha 
sido o vírus e sim os problemas 
de saúde do Paciente que mora-
va em Arroio do Sal. E se foi, o 

vírus não deve ter sido o único 
protagonista. 

No RS estamos também numa 
situação confortável em relação 
ao Brasil. O Estado,  em quase 
45 dias, não teve 30 mortes, 
quando no Brasil as mortes já 
são mais de 3 mil. Ou seja, o RS 
tem menos que 1% das mortes 
do Brasil, quando a população 
do RS é 5,4% da população do 

Brasil. 
Já o Brasil que possuía mais de 

3,2 mil mortes na quinta-feira à 
noite, acaba também estando 
numa situação confortável ain-
da perante o mundo. Na mesma 
quinta-feira, o rastreador mun-
dial estampava na tela 187 mil 
casos de óbitos. Ou seja, o Bra-
sil, com seus 3,2 mil casos repre-
sentava no dia (quinta – feira, 

23/4) somente 1,7% das mortes 
no mundo, quando o Brasil com 
seus 220 milhões de habitantes 
representa 2,8% da população 
mundial estimada em mais de 
7,7 bilhões de pessoas. 

A pandemia trata de números 
EXTREMEMENTE pequenos de 
mortes em relação ao mundo 
e sua população. As mortes na 
quinta feira no mundo registra-

das pelo Coronavírus somavam 
187.000, o que representava 
0,000002% da população mun-
dial. Mesmo assim são mortes 
e o trabalho é para evita-las ao 
máximo ( pelo menos é o que é 
exigido pela OMS).  E a posição 
do Brasil está confortável. Me-
lhor ainda a do Estado do RS,  e 
muito boa a da região do Litoral 
Norte. 

DADOS DA COVID-19 LOCAIS SÃO “CONFORTÁVEIS”

Torres está para receber – 
através do Hospital Navegantes 
– mas 5 UTIs, o que fará com que 
nosso hospital regional some 10 
Unidades de Tratamento Intensi-
vo. Além disto, informações ob-
tidas pela coluna dão conta que 
existem mais 10 outros leitos 
que não estão na área das UTIs, 
mas que estão na antiga área de 

UTIs do hospital, e que também 
estão equipadas com respirado-
res, mesmo quando ainda não 
estão as novas cinco UTIs “OFI-
CIAIS” REGISTRADAS E FUNCIO-
NANDO. 

 A falta do registro dos leitos 
que estão prontos trata-se de 
burocracia normal no sistema de 
Saúde, mas que aparecem mais 

em momentos críticos como o 
que estamos passando, desta 
vez de forma inédita. O sistema 
para que um hospital receba no-
vas UTIs oficiais pelo SUS depen-
dem de várias aprovações. Nós 
mesmo – a sociedade - exigimos 
isto porque existem muitos ca-
sos de exageros em ambos os la-
dos, governo e hospitais. Então 

as liberações são, sim, burocrá-
ticas. Sou do Conselho de Saúde 
e participo de muitas auditorias 
necessárias em casos como es-
tes.Mas nestes momentos,  o 
SUS do Brasil deveria ser sensí-
vel e liberar as unidades que es-
tão prontas em Torres.

As redes sociais informam er-
radamente que a culpa do não 

registro dos leitos no HNSN teria 
sido a falta de trabalho de depu-
tados na cidade. Está incorreto. 
Foram justamente as  emendas 
dos deputados que viabilizaram 
as construções das cinco novas 
UTIs do Hospital Navegantes em 
Torres. 

Os arautos das redes sociais 
estão mal informados.   

 VERDADE SOBRE A POLÊMICA DAS UTIS DO HOSPITAL DE TORRES

Os prefeitos de Torres e de Arroio 
do Sal, cidades da Grande Torres 
que já possuem casos de testagens 
positivas do Coronavírus, merecem 
receber os parabéns pela sobrieda-
de e pela presteza de informações 
dadas pelas administrações locais 
acerca dos casos e de ações corre-

latas na fase de Estado de Calami-
dade em que estão as cidades por 
conta da pandemia mundial.

Os administradores estão sendo 
humildes em seguir a hierarquia 
das sugestões gerais vindas do es-
tado do RS, do governo federal e da 
OMS, ao mesmo tempo em que fi-

zeram pequenas adaptações locais 
para os enfrentamentos. 

Outras cidades da região tam-
bém estão de parabéns. Não hou-
ve tomadas de decisões muito 
abruptas nem para um lado nem 
para outros. E a população nestes 
casos necessita de segurança por 

parte de seus chefes executivos. Já 
estamos todos muito assustados e 
o que não queremos é mais riscos 
pela frente. 

Tomara que estejamos aos pou-
cos saindo não só das medidas de 
legais de isolamento social, mas 
que estejamos saindo deste pesa-

delo que se tornou a pandemia, 
pelo menos da forma que foi colo-
cada pelas autoridades mundiais e 
obedecidas pela maioria dos países 
do mundo ( talez exageradas mais 
acreditadas pelo povo). 

Que boas notícias sejam as que 
recebamos daqui para frente. 

CORONAVÍRUS E SEGURANÇA NA REGIÃO
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No mais recente Boletim Epi-
demiológico divulgado pela Se-
cretaria Municipal de Saúde (SMS)  
-  às 14h45min, desta quinta-fei-
ra, 23 de abril -  consta mais um 
caso confirmado de COVID-19 em 
Torres. Trata-se uma paciente de 
68 anos, moradora de Torres em 
isolamento domiciliar. Agora são 
15 casos confirmados e 14 casos 
curados. Até o presente momento 
não ocorreu caso de óbito de mo-

radores da cidade,
Além disso,são 14 casos sus-

peitos, pacientes com síndrome 
gripal aguardando resultados de 
exames (Todos pacientes em isola-
mento domiciliar). Já são 81 casos 
descartados da infecção COVID-19 
e 41 casos em monitoramento. Es-
tes últimos são pessoas com sín-
drome gripal, que não realizaram 
a coleta para exame, mas encon-
tram-se em isolamento domiciliar. 

Os dados de Torres são enviados 
pela SMS ao Governo do Estado.

"Com relação aos testes, a 
Secretaria Municipal da Saúde 
informa que segue o protocolo 
do Ministério da Saúde, que atu-
almente recomenda o teste para 
pacientes hospitalizados e coletas 
para profissionais da saúde com 
caso suspeito de COVID-19", res-
salta a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

TORRES

Até quinta-feira (23), Torres contava com 15 
casos confirmados de coronavírus, sendo 14 curados

Psicólogo

Considerado essencial, prin-
cipalmente em tempos de pan-
demia de coronavírus, quando 
é exigida maior segurança nas 

ruas devido ao menor movi-
mento, o Setor de Iluminação 
Pública Municipal permanece 
atuando. Realiza serviços de 

modernização da iluminação 
pública, conforme a municipali-
dade,  a partir da maior adesão 
às lâmpadas de LED em vários 
pontos da cidade." A Prefeitu-
ra comprou 4200 luminárias 
de LED para troca de mais de 
50 por cento da iluminação do 
município. Já foram instaladas 
2265 lampadas, sendo contem-
plados inicialmente os bairros, 
Getúlio Vargas, Predial, Praia 
Grande, Centro, incluindo a 
Lagoa do Violão. No momento 
está sendo finalizado o bairro 
Igra Norte e em seguida os ser-
viços serão voltados para o Igra 
Sul".

Conforme a Comunicação da 

Prefeitura de Torres, na revita-
lização da iluminação da Lagoa, 
foram trocadas 54 luminária de 
440 w metálica para LED 150 
w, bem como trocados 12 pos-
tes que estavam danificados. 
"Na Praia Grande, a renovação 
ocorre entre as ruas Osvaldo 
Aranha e a Almirante Barroso. 
Foram colocados mais 15 pos-
tes, são 15 novas luminárias 
estão no local para maior segu-
rança e melhor mobilidade da 
população".

O servidor responsável pela 
equipe de iluminação da Secre-
taria Municipal de Obras e Ser-
viços Públicos, Daicir Caprara, 
conhecido por Catarina, lembra 

ainda que entre os serviços re-
alizados diariamente estão a 
troca de lâmpadas, cabos, im-
plantação de luminárias e ou-
tros serviços essenciais. Com a 
responsabilidade de manter e 
ampliar a iluminação pública, a 
Secretaria tem o compromisso 
de realizar a troca de lâmpa-
das queimadas dentro de 48h 
atendendo o cronograma das 
demandas. Foge da dinâmica, o 
períodos de muita chuva e local 
de difícil acesso por precarieda-
de nas informações. O fone de 
atendimento do Setor é o 156.

*Com informações da 
Prefeitura de Torres

Dezenas de novos postes e centenas 
de lâmpadas de LED sendo instalados em Torres

Na tarde desta quinta-feira 
(23) nosso colaborador Jua-
rez Martinato fez esse regis-
tro de um grande pinípede 
que apareceu morto junto à 
orla da Prainha. 

Contatamos  a chefe da 
Unidade de Conservação Re-

vis Ilha dos Lobos, Aline Kel-
lermann (que também é mé-
dica veterinária), e ela nos 
indicou que trata-se de um 
leão-marinho-do-sul (Otaria 
flavescens), mesma espécie 
que vemos no Refúgio de 
Vida Silvestre da Ilha dos Lo-

bos. "Acontece que já está 
em decomposição e perden-
do os pêlos, por isso da colo-
ração mais branca (diferente 
da usual)", ressalta Aline Kel-
lermann. As causas da morte 
do animal ainda serão inves-
tigadas.

Grande leão-marinho encontrado morto junto à orla da Prainha

Na última terça-feira, 21 de 
abril, o pároco da Paróquia São 
Domingos de Torres, Pe. Leonir 
Alves, realizou uma live com o 
apoio da Pastoral da Comuni-
cação paroquial. Na ocasião foi 
feita uma apresentação da sede 
da Pastoral Social da Paróquia 
(localizada na Rua Leopoldino 
João da Rosa, bairro Jardim El-
dorado), bem como trabalho 
desenvolvido no local. Sob a 
coordenação de Cátia Mota, du-

rante todo o ano a sede da Pas-
toral Social faz cadastramento 
e acompanhamento de famílias 
em vulnerabilidade social de 
Torres - para doações de agasa-
lhos, alimentos, material esco-
lar, entre outros.

Na live, o Padre Leonir moti-
vou a todos a participarem da 
campanha “Espalhe amor com 
atitude concreta”, promovida 
pela Paróquia São Domingos e 
Rádio Maristela, com apoio de 

outras entidades, unidos em 
prol das famílias que mais ne-
cessitam durante o período de 
pandemia do novo coronavírus.

Para participar da Campanha, 
basta doar alimentos não-pere-
cíveis e material de limpeza na 
secretaria paroquial, na Rádio 
Maristela (ao lado da Igreja San-
ta Luzia) ou na sede da Pastoral 
Social. Toda a arrecadação será 
destinada às famílias mais ne-
cessitadas de nossa cidade. 

Pastoral Social da Paróquia São Domingos realiza 
campanha para auxílio de famílias carentes em Torres
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Reclamações e mudanças
Vimos muitas reclamações pelas redes sociais sobre as fumaças das queimadas 

que tem invadido nossas casas, mas muitos destes que reclamam já jogaram bitucas 
de cigarros acesos pela janela de seus carros, muitas destas pessoas não têm nenhum 
cuidado com a natureza, jogam esgoto in natura nas redes de esgotamento pluvial, 
nos valos e arroios que levam para lagoas e rios que desaguam no mar, jogam deje-
tos domésticos em terrenos baldios e canais, provocam desmatamentos sem nenhum 
critério e usam produtos como fungicidas e pesticidas, sem os devidos cuidados com 
os descartes das embalagens e das águas servidas.

Com o avanço da pandemia provocada pelo coronavirus, muitas cidades em todo 
o mundo adotaram a quarentena ou campanhas estimulando que as pessoas não cir-
culassem sem necessidade.

Uma situação difícil, com consequências negativas para todos. Mas, entre os re-
sultados desta nova organização social que estamos vivendo é bastante positivo e 
importante: pesquisadores dedicados a estudos sobre a poluição do ar têm dados de 
que a qualidade do ar que respiramos esta melhorando. A queda nos índices de polui-
ção é tão drástica que alguns cientistas se arriscam a dizer que como consequências 
muitas vidas serão salvas, uma vez que a qualidade do ar é responsável por provocar 
e agravar quadros de doenças respiratórias em todo o planeta.

Este é um momento muito intrigante e de reflexão. As medidas que estão sendo 
tomadas para combater o coronavirus são muito mais severas do que as medidas 
que estaríamos dispostos a tomar para conter as mudanças climáticas e a poluição 
atmosférica.

De acordo com a Organização Mundial da Saúde (OMS), cerca de 91% da popu-
lação mundial vive em locais em que a qualidade do ar está abaixo do recomendado 
– globalmente esta condição levaria a cerca de 4,2 milhões de mortes prematuras por 
ano, em uma estatística de 2016.

Podemos acreditar que a redução na emissão de poluentes está diretamente re-
lacionada com a redução da circulação de pessoas e das atividades industriais. A 
diminuição destas atividades está sendo revelada em outros dados surpreendentes. 
Moradores de Veneza divulgaram nas redes sociais fotos de como a água dos famo-
sos canais da cidade está cristalina. Pela primeira vez em muitos tempos eles estão 
vendo peixes nos canais e, em suas postagens, contam que a cidade está irreconhe-
cível.

Os índices de poluição no país asiático também caíram consideravelmente no 
período de quarentena, como comprovado em fotos de satélite.

Impactos já no curto prazo - De acordo com pesquisadores da Universidade de 
Stanford, essa queda variou de um quarto a um terço nos níveis de poluição do ar em 
comparação ao mesmo período do ano passado. Segundo Marshall Burke, um dos 
pesquisadores, estes números podem salvar a vida de cerca de 4 mil crianças abaixo 
dos 5 anos e de mais de 70 mil adultos, apenas na China. Estes seriam as mortes 
provocadas pela poluição do ar no país, caso os índices se mantivessem os mesmos.

A pandemia não pode ser considerada uma boa notícia de maneira nenhuma, pois 
com ela vêm uma série de consequências muito negativas para a economia e para 
o desenvolvimento social que também provocam grandes perdas. No entanto, os 
dados referentes à diminuição da poluição atmosférica são muito reveladores em 
outro sentido. 

Isto nos faz refletir sobre as consequências que o nosso modelo de vida tem na 
saúde das pessoas, o alto custo ambiental, social e humano do nosso modelo de so-
ciedade... Pense nisso.

PRAIA GRANDE  - Moradores do bairro Praia Grande pedem a colocação de 
dois postes com iluminação de Led entre os números 40 e  20 da Rua Osvaldo Ara-
nha; Colocação de luminária completa na Avenida Cristóvão Colombo, esquina com 
a Rua Plínio Kroef; Apesar dos serviços realizados na revitalização dos molhes, que 
foram executados com projetos sem nenhum critério técnico que prevenissem os 
impactos das ondas e ressacas sobre o mesmo, boa parte dos molhes teve os traba-
lhos realizados perdidos, assim os pescadores e visitantes pedem nova recuperação 
dos molhes.

VILA SÃO JOÃO – A Comunidade da Vila  pede a revisão geral na rede de ilu-
minação pública instalação de luminária com troca de lâmpadas queimadas e coloca-
ção de uma completa na Rua Dona Amélia, 224; Querem colocação de redutores de 
velocidades na rua que dá acesso interno a Escola Municipal Fundamental Professor 
Manoel Ferreira Porto; Durante a semana as casas foram tomadas por fumaças de 
queimadas na região, o que causou muitos incômodos e problemas respiratórios.

      
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 

Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Além da 
grande preo-
cupação com 
a saúde da 
p o p u l a ç ã o 
nestes tempos 
de pandemia 
de COVID-19, 
a Prefeitura 
de Torres, em 
parceria com 
entidades de 
d i f e r e n t e s 
segmentos do 
comércio, pas-
sam a preo-
cupar-se tam-
bém com a 
saúde da eco-
nomia local. 
Como forma 
de amenizar os 
prejuízos em 
c o n s e q u ê n -
cia do coronavírus, uma 
campanha foi criada com 
o propósito de estimular 
que as compras ocorram 
na cidade. O secretário 
interino da SMTIC, Ale-
xandre Porcatt, ressalta 
a importância do engaja-
mento da sociedade, pois 
fortalecendo o mercado 
local todos ganham.

A iniciativa é da Secre-
taria Municipal de traba-

lho, Indústria e Comércio 
(SMTIC), do SINDILOJAS, 
CDL, e da Associação 
do Comércio, Indústria, 
Serviços, Agronegócio e 
Turismo de Torres (ACI-
SATT) em torno da valo-
rização do mercado onde 
o consumidor resida. "A 
campanha ressalta que 
a aquisição de produtos 
no comércio local tem 
vantagens. É mais segura, 
é possível troca rápida e 

ocorre a entrega imedia-
ta do produto. Desta ma-
neira, geramos empregos 
e renda e além disso, os 
impostos arrecadados 
ficam no próprio municí-
pio, gerando mais inves-
timentos em saúde, edu-
cação e infraestrutura", 
destaca a comunicação 
da SMTIC.

FONTE: Prefeitura de 
Torres

Lançada campanha para incentivar 
compras (com responsabilidade) no 

comércio de Torres

Considerados essen-
ciais, principalmente em 
tempos de pandemia de 
coronavírus, os serviços 
de limpeza nas ruas de 
Torres evidenciam maior 
intensidade. Diariamente, 
as equipes da Secretaria 
Municipal de Obras e Ser-
viços Públicos percorrem 
os bairros, conforme cro-

nograma, para garantir a 
limpeza e consertos onde 
existem demandas.

Vários pontos da cida-
de receberam os serviços 
Nesta terceira semana de 
abril, foram executadas 
ações de limpeza no bairro 
Centenário. As equipes de 
capina, varrição e pintura 
de meios-fios atuam obe-

decendo os regramentos 
de prevenção à COVID-19. 

O serviço vai continuar 
por toda a cidade, aten-
dendo inicialmente as 
zonas em situações mais 
precárias. A atuação da 
Secretaria foi oficialmente 
considerada essencial por 
meio do decreto 059/2020 
de 8 de abril.

Covid-19: Prefeitura de Torres mantém 
serviços essenciais de limpeza nas ruas
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 330.000,00 (CI-0895) 

Apto semi-mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala 
de estar/jantar, sacada com churrasqueira, vaga de 

garagem. Localizado na Rua Borges de Medeiros. 
R$ 500.000,00 (CI-0985) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar/jantar, cozinha, área de serviço, sacada com 

churrasqueira e vista para o mar. Localizado na Rua 
Desembargador Vieira Pires. 

R$650.000,00 (CI-0997) 
 

Apto mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar integrados, banheiro social, área de 

serviço, sacada com churrasqueira e vista para o mar, 
vaga de garagem e área privativa de 100m². 

Localizado na Rua General Firmino Paim. 
R$580.000,00 (CI-0996) 

Cobertura com 2 dorm., sendo 1 suíte, com vista para 
a lagoa do violão, living amplo com lareira, cozinha 

sob medida, área de serviço, terraço com 
churrasqueira e pergolado, vaga de garagem. 

Localizado na Av. José Maia Filho. 
R$590.000,00 (CI-0988) 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. 

R$795.000,00 (CI-0989) 
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
quartos,  cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada. No centro, 
próximo ao hospital. Ótimo para morar 
ou locar. Venha nos visitar ou entre 
em contato. COD. PZ03756 – R$ 
260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM TORRES, 
apartamento 1 quartos banheiro social, 
cozinha, área de serviço, estar living, óti-
ma localização, próximo das 4 praças, e 
4 quadras da beira mar! COD PZ01463 
– R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  aparta-
mento novo, mobiliado, 01 dormitório 
tipo Flat com split e iinternet, uma vaga 
de garagem, elevador, piscina, no 
centro a 300 metros da Prainha e praia 
Grande, pertinho de todas as conveni-
ências que a cidade oferece. ÓTIMO 
para veranear, morar ou rendimentos 
com locações. R$ 490.000,00. COD. 
PZ03295

4- VENDE Apartamento 1 dormitório no 
centro de Torres RS. Sala estar e jantar, 
banheiro, churrasqueira na cozinha, área 
de serviço, 1 box  garagem. Edifício com 
com 2 elevadores, salão de festas, rua 
asfaltada, no centro de Torres a caminho 
da Praia Grande, localização excelente 
próximo de comércios de lojas, mer-
cados, restaurantes, prestadores de 
serviços. R$ 299.000,00 COD PZ02937.

5 – VENDE em Torres, Apartamento de 
03 quartos, com sacada, churrasqueira, 
sala de estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, gara-
gem. COD. PZ03546 – R$ 440.000,00

6 – Apartamento no Centro de Torres, 
dois quartos, dois banheiros, duas saca-
das, duas garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. PZ03717 - 
R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-SC próxi-
mo ao Rio Mampituba, medindo 45,42m² 
de área privativa e 68,33m² de área 
total. R$ 330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 12a Sessão Plenária Or-
dinária, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 
16h, no dia 22 de abril de 2020. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (Gimi/PP), Gisele Maria Duarte Rodrigues 
(Gisa/PSD), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo 
Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), Val-
demar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Repu-
blicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 56, de 14 de abril de 2020, do Poder Executivo, 
encaminhando mensagem retificativa ao Projeto de Lei nº 
17/2020, do Poder Executivo, que dispõe sobre a alteração do 
calendário fiscal, concessão de parcelamentos e benefícios tri-
butários e isenção de taxa de inscrição em processo seletivo, 
para fins de minimizar os impactos econômicos da pandemia 
do Coronavírus - Covid19 -, no âmbito municipal e dá outras 
providências.
Ofício do Partido Progressista, informando que o Ver. Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal está filiado ao partido desde o dia 
02 de abril de 2020.
Ofício nº 01, de 16 de abril de 2020, Partido Socialista Bra-
sileiro – PSB, informando que o Ver. Marcos Paulo Klassen 
é filiado ao Partido Socialista Brasileiro - PSB desde o dia 30 
de março de 2020.
Decreto nº 68, de 16 de abril de 2020, do Poder Executivo, 
que prorroga prazo das medidas determinadas no Decreto nº 
54, de 03 de abril de 2020, e no Decreto nº 60, de 09 de abril 
de 2020. 

Ofício do Partido Progressista – PP, comunicando a indica-
ção do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques para Líder, e do 
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal para Vice-Líder da Ban-
cada do Partido Progressista.
Emenda Aditiva ao Projeto de Lei Complementar nº 
11/2019, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que altera e 
acrescenta dispositivos à Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 
2002, que institui o Código Tributário do Município. 

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Leis – 2ª Sessão 
Projeto de Lei nº 16/2020, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre o Regime de Adiantamento de numerário no âmbito da 
Câmara de Vereadores de Torres. Encaminhado às Comissões.
Projeto de Lei nº 17/2020, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a alteração do calendário fiscal, concessão de parcela-
mentos e benefícios tributários e isenção de taxa de inscrição 
em processo seletivo, para fins de minimizar os impactos eco-
nômicos da pandemia do Coronavírus - Covid19 -, no âmbito 
municipal e dá outras providências. 

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS:
Nº 51/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Roberto 
Carlos Derlam, por seu falecimento, ocorrido em 18 de abril 
de 2020.
Nº 52/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Pedro Clóvis Raupp, por seu falecimento, ocorrido em 18 de 
abril de 2020.
Nº 53/2020, da Verª. Mariete da Silveira, que requer a inclu-
são na ordem do dia do Projeto de Lei nº 17/2020, do Poder 
Executivo, que dispõe sobre a alteração do calendário fiscal, 
concessão de parcelamento e benefícios tributários e isenção 
de taxa de inscrição em processo seletivo, para fins de mini-
mizar os impactos econômicos da pandemia do Coronavírus 
- Covid-19, no âmbito municipal e dá outras providências.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 08/2020, do Vereador Valmir Daitx Alexandre, que solicita 
ao Pode Executivo informações quanto às ações do municí-
pio para proteção de famílias vulneráveis, neste momento de 
pandemia. 

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Torres, junto a seus 
vereadores, decidiu não realizar os pronunciamentos e comu-
nicação de líder, com o objetivo de reduzir o tempo de expo-
sição e risco ao coronavírus.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 17/2020, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a alteração do calendário fiscal, concessão de parcela-
mentos e benefícios tributários e isenção de taxa de inscrição 
em processo seletivo, para fins de minimizar os impactos eco-
nômicos da pandemia do Coronavírus - Covid19 -, no âmbito 
municipal e dá outras providências. APROVADO.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Atleta e funcionário da prefeitura, morador de Torres 
relata sobre desgaste físico e emocional por Covid-19

Diretor da secretaria de Trabalho, Indústria e Comércio de Torres, Raffa Silveira conta experiência com a doença

Jornada mais dura do que o esperado
Por ser atleta de muay thai, 

atuar como DJ e estar fora do 
grupo de risco – tem 36 anos 
–, ele não esperava uma jorna-
da tão desgastante como a que 
teve. “Só gravar um áudio no 
WhatsApp já estava me cansan-
do”, lembra. Os sintomas come-
çaram em 15 de março, quando 
passou a sentir dor de cabeça 
intensa e dor de garganta, mas 
sem febre. No dia 18, entrou 
em contato com a Secretaria 

de Saúde, que recomendou o 
isolamento para ele e a família. 
“Fiquei em casa, fazendo uso de 
medicamentos para dor de ca-
beça”, resume.

Além disso, Silveira relata ter 
tido pelo menos cinco dias com 
diarréia muito forte. “Eu me 
preparava para uma competição 
no final de abril, e estava numa 
boa condição. Depende mui-
to de cada indivíduo a reação 
e para cada um, o tratamento 

também”, avalia. O isolamento 
em casa durou mais do que os 
14 dias recomendados no pro-
tocolo do Ministério da Saúde. 
Ao todo, foram 17 dias afastado 
da sociedade, por orientação do 
médico que acompanhou o tra-
tamento. “Minha casa é de dois 
pisos. Almoçava dentro do quar-
to. Minha louça era separada”, 
destaca. 

Segundo Silveira, o emocio-
nal pesa bastante durante o 

isolamento. “De tudo isso que 
aconteceu, o que me marcou fo-
ram a falta de pequenos gestos 
e não poder dar na minha filha 
um abraço, um beijo”, confessa. 
A recuperação foi concluída há 
duas semanas.

Superado o pior, o diretor 
reconhece a dureza com que o 
vírus toma conta do organismo. 
Entretanto, em uma cidade de 
porte médio, como Torres, mui-
ta coisa corre de boca em boca 

e acaba se tornando preconcei-
to, segundo Silveira. “Ainda há 
um preconceito, por não terem 
um conhecimento de fato sobre 
a doença. Cheguei a escrever 
sobre isso no Facebook. Mas 
as pessoas têm que pensar na 
questão de responsabilidades, 
não só pela tua vida, mas pelas 
vidas de outras pessoas. Pensar 
nas outras famílias quando tive-
rem que se isolar. A vida segue”, 
aponta.

Coronavírus: Brasil bate recorde 
com 407 mortos confirmadas em 24 horas

O ministro da Saúde, Nelson 
Teich, disse não saber se o au-
mento das mortes registradas 
no balanço desta quinta-feira 
(23) representa o resultado de 
esforço de checagem dos casos 
ou uma tendência de aumento 
da gravidade da doença. Nes-
ta quinta, foram incluídas 407 

mortes no total de vítimas da 
Covid-19 no Brasil, elevando o 
total para 3.313, um aumento de 
14%. É o maior número de óbitos 
registrados em 24 horas no país 
até agora.

"A gente teve um aumento 
nos óbitos que foi acima do que 
vinha acontecendo anteriormen-

te. A gente não sabe se isso aí re-
presenta um esforço de fechar os 
diagnósticos ou se isso aí vai re-
presentar uma linha de tendên-
cia de aumento. Como eu falei 
ontem, a gente avalia todo dia o 
que está acontecendo. E a partir 
dos dados novos a gente define 
as próximas ações."  disse Nelson 

Teich, ministro da Saúde.
O recorde anterior era de 217 

vítimas fatais, registrado no dia 
17 de abril. No total, são 49.492 
casos oficiais no país, segundo 
os dados mais recentes do minis-
tério, sendo 3.735 diagnósticos 
confirmados de quarta (22) para 
quinta (23).

Ao todo, 26.573 pessoas se re-
cuperaram da covid-19, enquan-
to 19.606 estão em acompa-
nhamento, informou a pasta do 
governo federal na quinta-feira 
(23). A taxa de letalidade — que 
compara os casos já confirma-
dos no Brasil com a incidência de 
mortes — é de 6,7%.

Por Gabriel Guedes 
(Correio do Povo)

A chegada da Covid-19 ao 
município de Torres, no Lito-
ral Norte, foi tumultuada. Um 
jovem que chegou da Irlan-
da em 11 de março já com os 
sintomas provocados pela do-
ença, recebeu a orientação de 
se isolar em casa para evitar 
espalhar a contaminação pela 
cidade. Mas o rapaz, testado 
como positivo para infecção 
pelo novo coronavírus no dia 
18 daquele mês, não atendeu 
às recomendações e foi a uma 
festa, partida de futebol e até 
mesmo a um salão de beleza.

Em meio a esta confusão 
toda, o diretor da secretaria de 
Trabalho, Indústria e Comércio 
da cidade, Rafa Silveira, come-

çou a desconfiar que pudesse 
estar com o coronavírus. Foi o 
caso número 7 da cidade. “Jun-
to com o meu resultado, na-
quele dia 24 (de março), mais 
três foram confirmados”, con-
ta. Alvo de falatórios e até um 
certo preconceito, ele decidiu 
combater isso abrindo o jogo.

“Quando saiu confirmado, 
os nomes já estavam correndo 
nos grupos. Liguei para o pre-
feito e perguntei o que faço: 
se vou a público e tento falar 
para outras pessoas sobre isso 
ou minto e não falo nada. Aqui 
as pessoas estão com medo de 
serem expostas. Às vezes as 
pessoas tem medo de procurar 
a rede pública de saúde. Então 
eu acho que poderia auxiliar 
algumas outras pessoas”, con-
ta.

Secretaria da Saúde estima que 70% das 
pessoas com Covid-19 no RS estejam recuperadas
A Secretaria Estadual da Saú-

de divulgou estimativa, na tarde 
desta quarta-feira (22), de que 
639 pacientes das 923 pessoas 
diagnosticadas com o coronaví-
rus no Rio Grande do Sul este-

jam recuperados. Isto significa 
que 69,23% dos que testaram 
positivo já desenvolveram anti-
corpos e não apresentam mais 
os sintomas da doença duas se-
manas após a coleta do material.

Além disso, a secretaria apon-
tam que 257 pessoas, 27,84% do 
total, estão em recuperação. Ou 
seja, foram diagnosticadas com 
a Covid-19, mas estão em iso-
lamento ou internados em hos-

pitais gaúchos há menos de 14 
dias desde a coleta do material.

"Estamos monitorando, e os 
municípios têm papel impor-
tante também com cuidados 
de isolamento domiciliar. Espe-

ramos e desejamos que todos 
os casos ativos tenham pronta 
recuperação e possam retornar 
ao convívio social, sem aglome-
rações", diz a secretária Arita 
Bergman.
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A coluna de hoje vai ser daquele jeito louco que nem todo mundo 
gosta. F*****! Sorry, people! A quarentena agravou minha Síndrome de 
Tourette. Sim! Acho que tenho dentro mim um quase simpático exú mirim 
que de vez em quando solta uma besteira qualquer, mas ele é super do 
bem, tá? Então! Depois dos 40 a gente se torna uma mistura de espiri-
tualista com Sherlock Holmes e entra numa onda esquisita de desconfiar 
que 99% das coisas deste mundo são melodramas de uma grande matrix 
roteirizados e assinados embaixo por nós mesmos antes nascer. Isso sig-
nifica que no fundo a gente sabe como sair de qualquer m****, as quais 
a gente mesmo projeta e co-cria ... só que tem várias coisíneas que a 
gente inventa pra atrasar a nossa caminhada como, por exemplo, autos-
sabotagem, procrastinação e teimosia também. No início pensei que esse 
vírus seria uma coisa mais ou menos tranquila de lidar, mas I was wrong. 
Antes dessa pandemia a gente vivia uma normose que chegava a ser pa-
tética. Quando a gente é jovem se apega ao mundo material de um jeito 
doentio e com certeza só o Eduardo Marinho pra fazer a gente entender 
que o problema não é o dinheiro e sim a ganância. Tem um vídeo dele 
que se chama “Sentido da Vida”. Assistam! É um tapa na cara pra quem 
ainda precisa despertar da ilusão do mundo 4,3 D. Descobri que agora al-
guns já foram pra essa dimensão aí. Ouvi dizer que em meados de 2000, 
alguns passaram a vibrar na 4,3 D. O objetivo das almas que estão aqui 
é a 4,7 D, que é mais 'zen' ainda. Dimensão não é um lugar, viu? Vixi! 
Agora se foi o boi com a corda, pois até naves eu vi no céu esses dias. 
Sim! No plural porque eram 11 e, graças a Deus, eu não vi sozinha e não 
existe mais hospício. Enfim, o enredo seria quilométrico hoje porque tem 
zilhões de coisas que eu queria colocar no papel nesse momento, mas 
como a gente tem um espaço curto, bora tentar falar de todas as coisas 
ao mesmo tempo agora rapidão. No meio de toda essa lambança cósmica 
eu já nem sei mais nada. O que eu sei é que se vocês quiserem sobrevi-
ver a isso tudo (coronavírus, reencarnação, vida na Terra, etc.) tratem de 
encontrar o amor-próprio, amem as pessoas e ajudem quem tem fome… 
fome de comida, roupa, água e vida digna. Viu? Sentiram a loucura da 
coluna de hoje? Pois é! Tá todo mundo meio perdido sem saber o que 
pensar ou fazer. Sinto muito mas os ‘alecrins dourados’ serão recolhidos 
pelas naves. Essa foi pra quem gosta de metáforas. A mídia caiu em 
cima da nossa cabeça como uma avalanche umbralina. Salve-se quem 
puder! Haja oração, mantra, yantra e reza brava que dê conta de tudo 
isso. O mundo tá coisadaço e tem pressa. Vamos rezar em latim porque 
é mais rápido. Mas que tal tentar ver o lado bom de tudo isso? Tá todo 
mundo com a tv ligada se intoxicando com as energias ruins das notícias 
negativas. A gente precisa andar na contramão! Se todo mundo estiver 
indo pra um lado você precisa ter coragem de ir pro lado oposto porque 
a unanimidade, às vezes, tá viajando na maionese. A gente precisa dar 
um tempo das mídiasss! Não assisto tv justamente pra não deixar minha 
energia pesada, e não porque quero ser uma pessoa iluminada. Essa 
coisa de iluminação não é pras almas que estão tendo uma experiência 
como seres humanos aqui. Isso não aconteceu pros grandes avatares da 
Terra enquanto eles estiveram aqui. Eles vieram pra Terra com a missão 
de tentar mostrar pra humanidade o caminho, mas eles já eram luz... 
eles pertencem a outras dimensões muito mais evoluídas que essa que a 
gente tá. Krishna, Buddha e Jesus vieram pra tentar mostrar o amor-pró-
prio, o amor ao próximo, a compaixão e o desapego e há 5 mil anos a 
gente vem reencarnando sem parar aqui. Jesus era iluminado por vários 
motivos e a maioria deles a gente não tem conhecimento. Vocês sabiam 
que ele criava novos caminhos pras formigas não serem pisoteadas pelas 
pessoas? Por exemplo, aquelas pessoas (perfeitas e sem pecados?) que 
iam apedrejar a “pecadora” largaram as pedras porque Jesus desenhou 
yantras no chão de terra. A força da intenção dos desenhos criados por 
ele fez aquelas pessoas desistirem de apedrejar a mulher. Pensem em 
toda a mudança de pensamentos e condutas que a gente teria que fazer 
pra tentar se aproximar da luz de um ser como Jesus. O lado bom de 
sermos eternos é ter várias chances de fazer o que é correto, mas eles 
dizem agora que não temos mais tempo. Esse vírus infeliz veio pra fazer 
a gente olhar pra dentro. Quando a gente se conhece melhor, então, se 
aceita, muda o que é possível e passa a olhar também pros outros... e 
com isso a humanidade vai começar a expandir a ideia do coletivo. Boa 
semana e usem máscara fora de casa, né? Saudação Wakanda! #fique-
memcasasepuderem

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

O frio chegou e junto com ele as baixas temper-
aturas que acabam tornando o ambiente propício ao 
aparecimento de doenças típicas da estação. Assim 
como os humanos, os animais de estimação precisam 
de alguns cuidados especiais nessas épocas do ano, 
a fim de minimizar possíveis quedas de imunidade, 
que podem ser a porta de entrada para a ocorrência 
de doenças respiratórias, principalmente aquelas de 
caráter infeccioso e particulares de cada espécie. Va-
mos conhecer um pouco mais sobre estas doenças.

Gripe canina = Muito semelhante à gripe humana, a gripe canina (Traqueobronquite infec-
ciosa) é altamente contagiosa e pode ser transmitida por contato direto com cães infecta-
dos, secreções respiratórias e por contato com objetos contaminados. Quando um tutor tem 
mais de um cão e um deles contrai a gripe, todos os outros acabam ficando doentes. Portan-
to, ao notar que um dos animais está doente, deve-se isolá-lo dos outros, não compartilhar 
brinquedos, vasilhas e nem os alimentos. Em filhotes e animais mais debilitados, o quadro 
pode evoluir para uma pneumonia e levar ao óbito. São poucos os cães que morrem em 
decorrência da gripe canina. Cerca de 80% deles se recuperam bem. Para isso, é importante 
que o tutor leve o pet ao médico veterinário para que o diagnóstico e tratamento sejam 
feitos corretamente. Além disso, mantê-lo protegido é fundamental. É uma doença de ocor-
rência típica nas épocas de frio e em locais com grande aglomeração de animais. Causada 
por um ou mais agentes, dentre eles dois tipos de vírus e uma bactéria, se alojam nas vias 
aéreas dos animais. O principal sintoma observado é a tosse seca, podendo ocorrer secreção 
nasal, febre, falta de apetite. A melhor forma de conferir proteção aos animais é por meio da 
vacinação específica para a doença.

Cinomose = Uma doença grave durante todo ano. Causada pelo vírus da cinomose canina 
(VCC), resulta geralmente com quadros de alterações do trato respiratório, podendo evoluir 
para manifestações gastrointestinais e neurológicas. As baixas temperaturas propiciam a 
maior sobrevivência e dispersão do vírus no ambiente, por isso é essencial manter a vaci-
nação anual (V8 ou V10) em dia.

Gripe em Gatos = Rinotraqueíte e Calicivirose felina (Complexo Respiratório Felino): fazem 
parte do chamado Complexo Respiratório Felino e apresentam maior incidência em locais com 
alta densidade de animais ou nas estações mais frias, pelo contato muito próximo e facilidade 
de disseminação. Os sintomas observados são: secreção nasal e ocular, febre, espirros, apatia, 
ceratoconjuntivite (rinotraqueíte), úlceras na mucosa oral (calicivirose). A maneira mais eficaz 
de proteção se dá vacinação específica para gatos, conhecida como tríplice (V3), quádrup-
la (V4) ou quíntupla (V5), que além desses agentes englobam outros de importância para a 
espécie. Outras enfermidades como a asma e a pneumonia, de ocorrência tanto em animais 
quanto em humanos, podem aparecer com maior frequência ou severidade do quadro clínico 
durante o inverno, pela queda brusca da temperatura. “Os quadros de asma são geralmente 
desencadeados por alérgenos ou fatores irritantes no ambiente como fumaça de cigarro e 
carro, poeira, pólen, aerossóis de vários tipos (sprays domésticos, perfumes), sendo os gatos 
ainda mais susceptíveis que os cães. Para os casos de pneumonia, podemos citar as infecções 
bacterianas, virais, fúngicas, por protozoários ou mesmo decorrentes de outras doenças que 
levam a queda de imunidade do animal. Como prevenção, as vacinas são importantíssimas 
para manter o animal saudável durante o ano todo e principalmente contra doenças relacio-
nadas à baixa temperatura como, por exemplo, a gripe canina para os cães e rinotraqueite 
felina para os gatos, ambas são doenças respiratórias. As doenças mais comuns nesse período 
são causadas por vírus e bactérias. Seus sintomas são espirros constantes, secreção no nariz e 
também nos olhos, apatia e falta de apetite são alguns sintomas de que algo não vai bem. Ao 
primeiro sinal de que o animal está doente é necessário consultar um veterinário.

Roupinhas= Para os animais que possuem pelos ralos ou curtos e que estão acostumados 
com tecidos, a roupinha é uma boa opção para mantê-los aquecidos. Caso opte por roupas, 
dê preferência a peças com as quais o seu cão esteja acostumado e se sinta livre para brincar 
e fazer suas necessidades. Já os animais que possuem pelos grandes e longos, segundo a 
médica veterinária, é preciso que o tutor tome muito cuidado com roupas, já que para esse 
tipo de pet, o tecido pode atrapalhar ao invés de ajudar. O animal com pelos longos que 
utiliza roupa desenvolve nós, que não secam direito no banho, gerando fungos e bactérias, 
causando inclusive uma dermatite. Caso os nós ocorram, o cachorro deverá ser tosado, o que 
o deixará mais exposto ao frio. Além disso, os animais idosos são os que mais sofrem com as 
baixas temperaturas. O porte e a quantidade de gordura corporal também interferem nesse 
processo. As tosas durante o inverno não são indicadas.

                                                   
Fonte: LUIZA CERVENKA DE ASSIS

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como 
entidade a ser beneficiada.

Gripe, frio: confira os cuidados com 
cães e gatos no inverno

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

COLUNISTAS
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ÁRIES - Tente contar mais com os ou-
tros, ariano. Dê mais atenção às suas re-
lações, e lembre-se que esse ano pedia 
mesmo um bom exercício de paciência 
pra você. É hora de valorizar mais o que 

faz sentido, de perceber o que você já conquistou e dar 
um passo de cada vez. O momento pode ser bom para 
repensar seus investimentos.

TOURO - Um novo ciclo está come-
çando, taurino. E é importante manter 
o otimismo, o bom humor, a capacida-
de de sonhar. Ainda que este ano seu 
aniversário seja diferente, sem tanta 

gente por perto, tente celebrar a vida e acreditar que 
vai dar tudo certo, que ficará tudo bem. Conecte-se 
com as pessoas mais queridas.

GÊMEOS - É importante seguir avaliando 
cada projeto e parceria, geminiano. Esse 
ano é para definir o que realmente vale a 
pena e buscar muito mais a qualidade do 
que a quantidade. Isso vale também para 

suas amizades. O céu da semana pode pedir um pouco mais 
de introspecção e cuidados. Faça e fale só o que é necessário.

CÂNCER -Um ótimo momento para buscar 
acolhimento com seus amigos, canceriano. É 
fundamental estar atento aos contatos, cuidan-
do bem de suas relações. mas lembre-se que 
é hora de priorizar as relações que são de fato 

boas para você. Nada de ficar alimentando relação só por carência. 
Cuidado para não se sobrecarregar de trabalho.

LEÃO - Um ótimo momento para 
repensar a vida, né leonino? Você 
precisa repensar sua rotina e sua 
vida. Ter certeza se gosta do que faz, 
se organiza bem seu dia a dia, se 

tem tempo pra você e do que realmente te faz bem. É 
fundamental estar atento aos cuidados com a saúde – 
física, mental e emocional, especialmente agora.

VIRGEM - Uma semana desafiado-
ra, virginiano, e que pode exigir mais 
paciência e alguns cuidados. Evite se 
expor a situações de risco, cuidado ao 
falar qualquer coisa e ao se irritar com 

alguém, tente entender se a pessoa quis dizer isso 
mesmo. O astral é mais delicado pra você e é bom 
ter cuidado.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um ótimo momento para buscar apoio 
em pessoas queridas, libriano. Bons aspectos 
para relacionamentos, pessoais ou sociais. 
Mas também são bons dias para organizar 
coisas e jogar algumas delas fora. Tente en-

contrar tempo para se divertir, fazer coisas que você gosta. E 
mantenha seu corpo em movimento.

CAPRICÓRNIO - Você tem lem-
brado de se divertir, capricornia-
no? Tem lembrado de aproveitar 
esse momento para tirar toda 
sobrecarga que tem carregado? 

É importante cuidar do corpo e da alma e incluir 
prazer e alegria em sua vida. Você pode ter al-
guma tensão familiar, mantenha-se respirando 
fundo e se puder evite as brigas.

AQUÁRIO - O momento é im-
portante em sua vida, aquaria-
no, e talvez você tenha oportu-
nidade de mudar muita coisa. 
Mas isso é um processo lento 

e tem que ser feito com calma. Importante se 
manter fisicamente ativo: você tem consegui-
do se exercitar? A semana é ótima para curtir 
a casa e a família.

PEIXES - Um bom momento para 
se comunicar, pisciano, mas com 
atenção às palavras porque o cli-
ma geral é mais explosivo. Cuida-
do com os impulsos financeiros. 

Tente curtir mais a sua casa e ser mais gentil com 
sua família. Você pode viver ótimos momentos. E 
encontre tempo para meditar e olhar para dentro.

ESCORPIÃO - Você não está sozinho, escor-
piano, e por isso não precisa tentar resolver tudo 
sozinho. É hora de estar junto, de se relacionar 
– ainda que virtualmente – e trocar sempre que 
necessário. Conte seus medos, escute as pes-

soas, essa troca é valiosa. Uma nova fase pode começar em 
seus relacionamentos. Encontre seus limites no trabalho.

SAGITÁRIO - Valorize cada conquista, sagita-
riano, e lembre-se de dar passos mais curtos 
neste momento. Um dia de cada vez, com cui-
dado e atenção. Alguma novidade profissional 
pode deixar você mais animado. Mas é impor-

tante organizar bem a sua rotina para ter tempo para si mes-
mo e para as pessoas próximas.

VARIEDADES

(semana entre 20/04 e 27/04)
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A coleta seletiva de Dom Pe-
dro de Alcântara retoma suas 
atividades nesta quarta-feira 
(22), após paralisação de uma 
semana em virtude de proble-
mas no caminhão. A coleta será 
realizada pela Prefeitura Muni-
cipal em parceria com a Central 
de Coleta e Beneficiamento (Ce-
cobe). Após o recolhimento dos 
resíduos sólidos, que será feito 
com o caminhão da Prefeitura, 
os trabalhadores da Cooperativa 

estarão recebendo e separando 
estes materiais para dar a desti-
nação correta.

“Entendemos que, nesse mo-
mento de extrema dificuldade, 
tanto de saúde como financeira, 
é de suma importância traba-
lharmos em parceria, repartindo 
responsabilidades e assumindo 
cada um o papel que lhe cabe. 
Agradecemos a boa vontade 
da gestão municipal e a com-
preensão do momento. Vamos 

em frente”, avaliou a coopera-
tiva. Dentre os resíduos sólidos 
(materiais recicláveis) que são 
recolhidos estão o plástico, pa-
pel, sucatas, vidros, metais em 
geral, eletrodomésticos, dentre 
outros.

Mais informações sobre a 
coleta seletiva de Dom Pedro 
de Alcântara, entre em contato 
com o Departamento de Gestão 
Ambiental por meio do telefone 
3664-0011.

REGIÃO

Arroio do Sal distribui 200 cestas 
do Programa de Aquisição de Alimentos

A Prefeitura Municipal de Arroio do 
Sal, por meio da Secretaria de Assistên-
cia e Inclusão Social, realizou na manhã 
de 17 de abril a entrega de cestas básicas 
do Programa de Aquisição de Alimentos.

Cerca de 200 famílias em vulnerabili-
dade social estão recebendo uma cesta 
com peixe fresco, frutas, verduras, mel 
e diversos outros alimentos. "O Gover-
no Federal disponibilizou uma verba 
maior do que as outras vezes para que 
haja apenas uma entrega geral durante 
a Pandemia Coronavírus. A distribuição 
obedeceu todas as normas do Ministé-
rio da Saúde, com distanciamento de 2 

metros entre as pessoas da fila, res-
peitando a entrada de uma pessoa por 
vez na retirada, com uso de máscara e 
álcool gel", ressalta a comunicação de 
Arroio do Sal.

O PAA possui duas finalidades bási-
cas: promover o acesso à alimentação 
e incentivar a agricultura familiar. Para 
o alcance desses dois objetivos o pro-
grama compra alimentos produzidos 
pela agricultura familiar e os destina 
às pessoas em situação de insegurança 
alimentar e nutricional e àquelas aten-
didas pelo CRAS e possuem o CadÚni-
co.

Coleta Seletiva retoma atividades nesta quarta-feira em Dom Pedro de Alcântara
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Governo catarinense divulga regras para atividades ao 
ar livre e funcionamento de shoppings e academias

Nessa terça-feira (21), o governo 
do Estado de SC anunciou as regras 
para funcionamento de shoppings, 
centros comerciais, galerias, acade-
mias e atividades físicas ao ar livre. 
A regulamentação foi publicada 
no Diário Oficial do Estado e prevê 
uma série de restrições para o pú-
blico e de comportamento. As ativi-
dades já estão liberadas a partir de 
hoje (22). 

O governo editou três portarias 
- sendo que uma delas estabelece 
normas para o funcionamento de res-
taurantes, como obrigatoriedade do 
uso de máscara e de higienização das 
mãos. Caso o estabelecimento tenha 
buffet, um funcionário deve orientar 
sobre a obrigatoriedade de nova hi-
gienização das mãos e do uso de lu-
vas descartáveis enquanto o cliente 
se serve.

A portaria também prevê um raio 

de distanciamento de 1,5 metro en-
tre as pessoas. Segundo o documen-
to, o distanciamento corresponde aos 
clientes e não às mesas ou cadeiras. 
O texto orienta os estabelecimentos 
a sinalizarem o local conforme a nor-
ma. 

Outra portaria faz o regramento 
para shoppings, galerias e centros 
comerciais. A diretriz prevê a presen-
ça de um funcionário na entrada dos 
locais para orientar sobre o uso obri-
gatório de máscaras e de higienização 
das mãos. 

No caso dos shoppings, a novida-
de é o horário reduzido. O funciona-
mento está autorizado de segunda 
a domingo entre 12h e 20h para as 
lojas e outros estabelecimentos, e até 
22h para a praça de alimentação. A 
portaria também prevê 1,5 metro de 
distanciamento entre os clientes.  

O texto proíbe a prova de itens de 

vestuário, como calçados e roupas, e 
também de itens de maquiagem. Ci-
nemas também seguem suspensos. 

Para academias, o governo per-
mite o funcionamento dos estabele-
cimentos, mas exige um prazo má-
ximo de tempo para a permanência 
dos clientes. A liberação vale apenas 
para atividades físicas individuais. 
Esportes coletivos ou atividades em 
que há contato físico estão proibi-
das. 

Atividades físicas em praias e pra-
ças (mas sem permanência no local)

O texto permite a prática de ativi-
dades físicas em praias, praças e par-
ques, mas proíbe a permanência no 
local. O exercício também deve ser 
feito de forma individual. 

"Nós estamos liberando mais ati-
vidades, mas ao mesmo tempo elas 

têm várias restrições para que a gen-
te tenha consciência do problema 
e que a gente assimile esses novos 
comportamentos na nossa rotina di-
ária", disse o governador Carlos Moi-
sés da Silva.

Nessa segunda-feira (20), o gover-
no havia anunciado a liberação para 

igrejas e templos religiosos. A regra 
estabelece que o local comporte ape-
nas 30% do limite total de público e 
que o atendimento aos integrantes 
dos grupos de risco, como idosos, hi-
pertensos, diabéticos e gestantes de-
verá ser realizado exclusivamente em 
domicílio, entre outras normas.

Estrada recebe bloquetos de PVS na comunidade 
dos Hilários em Dom Pedro de Alcântara

Iniciou nesta terça-feira (21), a 
colocação de bloquetos de PVS em 
cerca de 330 metros de estrada na 
comunidade do Canto dos Hilários, 
em Dom Pedro de Alcântara. A ben-
feitoria facilitará o acesso a pontos 
de grande circulação no município, 
como a escola e o salão comunitá-

rio. 
“Essa obra, bastante aguardada 

pela comunidade, está se tornan-
do realidade graças ao empenho 
de toda a equipe de projetos da 
Prefeitura Municipal e também da 
Secretaria de Obras, que muito tem 
feito para que esse trabalho seja 

concluído”, afirmou o prefeito de 
Dom Pedro de Alcântara, Dirceu Pi-
nho Machado. 

A melhoria está sendo realizada 
com recursos oriundos de emenda 
parlamentar do deputado federal 
Alceu Moreira (MDB), além da con-
trapartida do município.  

Com aumento no número de testes, em um dia 6 novos casos 
positivos de Coronavírus são registrados em Sombrio

No fim da tarde de terça-fei-
ra, 21 de abril, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Sombrio, 
confirmou que o município ti-
nha 20 casos confirmados do 
novo Coronavírus. Isso significa 
um aumento de 06 casos em 
relação aos dados divulgados 

na segunda-feira (20). Vale res-
saltar também que houve um 
aumento significativo no núme-
ro de testes realizados na cida-
de - passando de 66 para 87 de 
um dia para o outro (quando, 
usualmente, há uma média de 
5 testes a cada novo boletim) 

o que pode ter influenciado no 
aumento de positivos para Co-
vid-19 em Sombio .

Já no boletim do dia seguinte 
(quarta-feira, 22) Sombrio se-
guia com 20 pacientes, sendo 
que 03 estão internados, 04 es-
tão em isolamento em casa. Há 

ainda o caso da professora de 42 
anos que veio a óbito alguns dias 
atrás, além de 12 pacientes que 
já estão curados em Sombrio. 
Conforme a municipalidade, até 

quarta-feira eram  130 pacientes 
com sintomas leves sendo mo-
nitorados, e 46 pacientes libera-
dos do monitoramento, já sem 
nenhum sintoma.

Município contava com 20 casos confirmados até a manhã de quinta-feira (23)

Administração Municipal reitera declaração de calamidade pública em Três Cachoeiras
A Administração Municipal de Três 

Cachoeiras publicou, nesta segunda-
-feira (20), o Decreto Municipal n° 34, 
que reitera a declaração de estado de 
calamidade pública no município em 
virtude da pandemia causada pelo 
novo coronavírus (COVID-19). O docu-

mento estabelece ainda a autorização 
de funcionamento de todos os estabe-
lecimentos comerciais e de prestação 
de serviços de Três Cachoeiras, com 
atendimento ao público, desde que 
cumpram as medidas gerais do art. 5º 
e as medidas específicas descritas no 

Decreto.
O documento determina também 

que as autoridades públicas, os ser-
vidores e os cidadãos deverão adotar 
todas as orientações e providências 
necessárias para fins de prevenção do 
vírus, dentre elas o distanciamento so-

cial e os cuidados pessoais de higiene. 
É recomendado ainda que os cidadãos, 
quando em contato com o público, en-
trada de estabelecimentos comerciais, 
utilizem máscaras de tecido não tecido 
(TNT) ou tecido de algodão, observan-
do que deverão ser trocadas ou lavadas 

de acordo com os protocolos estabele-
cidos pelas autoridades de saúde. 

As medidas deste decreto podem 
ser alteradas e revistas a qualquer mo-
mento, considerando o avanço da pan-
demia. Confira todas as determinações 
na íntegra do Decreto Municipal N° 34.
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Homem de 52 anos é a primeira 
vítima fatal com Coronavírus em Arroio do Sal

A Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal comunicou na manhã des-
ta sexta-feira (17) que ocorreu o 
primeiro óbito em decorrência da 
Pandemia Coronavírus (COVID-19) 
no município. "A vítima um homem 
de 52 anos de idade - que possuí 
histórico de comorbidades e já havia 
sido acometido de Infarto Agudo do 
Miocárdio. Ele estava em internação 
hospitalar desde o dia 11 de abril, 

no Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes, em Torres, onde acabou 
vindo a óbito na quinta-feira (16)", 
explica a Prefeitura de Arroio do Sal.

No boletim divulgado as 18h30 
de terça-feira (21) pela Prefeitura de 
Arroio do Sal, há dois casos confir-
mados, sendo que um destes já está 
curado (e o outro caso é referente 
ao óbito).  Além disso, há mais um 
caso suspeito e 16 casos descar-

tados, bem como 98 pessoas que 
estão sendo monitoradas (com sín-
drome gripal ou que tiveram conta-
to com caso confirmado) em Arroio 
do Sal.

A Prefeitura do município volta a 
ressaltar que, caso o paciente esteja 
com febre persistente e/ou falta de 
ar, deve ligar para o Disque Corona 
Arroio do Sal: (51)3687-3516 ou 
(51) 99549-6542.

Na última quinta-feira, 16 de 
abril, um homem de 52 anos (mo-
rador de Arroio do Sal) faleceu no 
Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes, em Torres. A confirmação 
de que o homem teria testado 
positivo para Covid-19 ocorreu al-
gumas horas depois, sendo que foi 
divulgada pela Secretaria Estadual 
da Saúde às 21h30min da quin-
ta-feira. Mas antes disso já havia 
ocorrido o velório da vítima, em 
Terra de Areia, a qual ocorreu com 
caixão aberto e contando com a 
participação de dezenas de pesso-
as - não apenas de Terra de Areia, 
mas também de Itati, Capão da Ca-
noa e Arroio do Sal).

Até a tarde desta quarta-feira 
(22) já haviam sido identificadas 95 
pessoas que estiveram no velório. 
Foi formado um comitê de saúde 
para evitar um surto da doença na 
região - com familiares e amigos da 
vítima são orientadas a permane-
cer em isolamento domiciliar. Mas 
passada quase uma semana do 
funeral, nenhuma pessoa que par-
ticipou da cerimônia fúnebre apre-
sentava sintomas da Covid-19 até o 
momento. Em nota, a Prefeitura de 
Terra de Areia salientou que o mo-
nitoramento vinha se desenvolven-
do com cenário satisfatório (tanto 
no âmbito epidemiológico como 
no social)

Familiares da vítima 
discordam da versão do hospital

Quanto ao caso do óbito deste 
paciente que estava com Coronaví-
rus, o hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes informou na sexta-feira 
(17) que, "devido à suspeita de co-
ronavírus, houve a coleta de amostra 
para exame e a imediata notificação à 
Secretaria de Saúde do município de 
residência do paciente, bem como a 
sua família. Durante todo o período 
de internação no HNSN, o paciente 
estava em precaução de contato e de 
gotícula e foi mantido em ambien-
te isolado, respeitando-se todos os 
protocolos da Agência Nacional de 

Vigilância Sanitária (Anvisa) e da Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS)".

A instituição disse ainda que, após 
a morte, o "hospital fez o comunica-
do à família, que encaminhou o ser-
viço funerário para o traslado desde 
o hospital até Arroio do Sal. (...) Os 
profissionais do hospital colocaram a 
etiqueta de Risco Biológico — corona-
vírus, devido à suspeita".

Entretanto, a família da vítima 
contesta esta versão. Em entrevista 
à Rádio Maristela nesta segunda-fei-
ra (20 de abril), uma familiar buscou 
esclarecer informações controversas 
sobre o caso. A familiar Juliana con-
testou de forma veemente as infor-
mações contidas em nota publicada 

pelo Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes. Ela afirmou que a equipe 
médica que atendeu o paciente não 
informou que se tratava de suspeito 
para coronavírus, e que médicos e 
equipe de enfermagem não isola-
ram o paciente durante a internação 
-  especialmente os primeiros dias no 
Hospital - sendo que ele esteve em 
ala com outros pacientes. Nem tão 
pouco teria sido observado o uso de 
máscaras e cuidados que devem ser 
tomados em caso de suspeito de co-
ronavírus, conforme Juliana.

Também em relação ao funeral, a 
família afirmou que não houve orien-
tação para restrições no velório ou 
para manter o caixão fechado. 

Mais de 90 pessoas que participaram de velório com 
caixão aberto de vítima com coronavírus sendo monitoradas 

Morador de Arroio do Sal veio a óbito no hospital de Torres na última quinta-feira (16), tendo sido velado no mesmo dia em Terra de Areia (quando diagnóstico 
para COVID-19 ainda não havia sido confirmado). Até quarta-feira (22), nenhum dos participantes do velório apresentava sintomas de coronavírus

Uso de mascaras também é obrigatório 
nos comércios de Arroio do Sal

A prefeitura de Arroio do 
Sal também definiu como 
obrigatório o uso de másca-
ras em comércios do muni-
cípio. Os comércios também 
devem ter disponibilidade de 
álcol em gel, manter as portas 

sempre abertas, higienizar os 
seus locais e controlar o aces-
so de clientes. Além disso, se-
guem as recomendações para 
os cidadãos manterem o dis-
tanciamento de cerca de 1,5 
metro.

A municipalidade de Arroio 
do Sal também ressalta que 
fará fiscalização, e solicita que 
os estabelecimentos que não 
estejam adequados às nor-
mas sejam denunciados pelo 
whatsapp (51)99630-9010.

Posto de Saúde de Dom Pedro realizará consultas 
com agendamentos a partir de segunda-feira (27)
A Secretaria de Saúde 

de Dom Pedro de Alcânta-
ra informa que, a partir da 
próxima segunda-feira (27), 
o Posto de Saúde estará re-
tornando com as consultas 
médicas mediante agenda-
mento, porém com algumas 
restrições. Todo o atendi-
mento clínico (consultas e re-
torno de exames) deverá ser 
agendado na sexta-feira pelo 
telefone (51) 3664-0247. 

“Será realizada uma triagem 
com a enfermeira Ramone 
Justo, onde ela vai avaliar o 
grau de urgência para agen-
dar a consulta”, disse a secre-
tária de Saúde, Fabiana San-
tos, ressaltando ainda que só 
serão atendidos os pacientes 
com horário agendado. 

As consultas com o pedia-
tra também serão agendadas 
por telefone. Os primeiros 
horários serão destinados 

aos bebês recém-nascidos, 
com até 60 dias de vida. Pos-
teriormente serão atendidas 
as crianças com até 13 anos 
de idade. As gestantes tam-
bém serão atendidas me-
diante agendamento. 

As consultas de fisiotera-
pia serão avaliadas e agen-
dadas pelos fisioterapeutas 
conforme o grau de urgên-
cia. Já os atendimentos psi-
cológicos serão marcados 

conforme encaminhamento 
médico. “Pacientes que já 
eram atendidos retornarão 
com agendamento”, explicou 
Fabiana.

Com relação aos exames 
laboratoriais, a Secretaria 
de Saúde entrará em con-
tato com os pacientes para 
agendar o dia da coleta. As 
marcações de viagens para 
consultar fora do município 
deverão ser confirmadas até 

às 16 horas do dia anterior à 
viagem, caso contrário, não 
será confirmada a vaga para 
este paciente. “Para que es-
ses atendimentos ocorram 
com segurança, ressaltamos 
a importância que cada pa-
ciente deve ter com a higie-
nização das mãos, o uso de 
máscaras e o distanciamen-
to, evitando a proliferação do 
novo coronavírus”, concluiu 
a secretária.
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Constantes queimadas na região de Torres 
geram reclamações e problemas respiratórios

Na última sexta-feira, dia 17 de 
abril, já surgiam reclamações de 
vários moradores da Vila São João 
acerca da fumaça que se espalhava 
pelo bairro torrense e redondezas. 
O fogo continuou e as reclamações 
se mantiveram durante todo o final 
de semana. No sábado (18), o Cor-
po de Bombeiros nos enviou fotos 
de ação contra fogo na Praia Real 
- onde outro incêndio foi controla-
do, mas vitimou também animais 
silvestres como tartarugas (os pro-
fissionais esforçaram-se para salvar 

algumas, ainda vivas em meio aos 
restos queimados da vegetação). 
No domingo (19), o secretário de 
Meio Ambiente e Urbanismo, Jú-
lio Agápio, foi acionado sobre um 
incêndio no depósito de galhos do 
município - uma queima que veio 
de baixo, combustão lenta da ve-
getação escondida - que foi contido 
com apoio de maquinário e servi-
dores da Prefeitura de Torres 

Na segunda-feira (20) postagens 
em rede sociais sobre os incêndios 
tornaram-se ainda mais frequentes, 

e os moradores começaram a infor-
mar que a fumaça estaria inclusive 
exigindo que as residências fossem 
fechadas para evitar o sufocamento 
pelo carbono.  Várias reclamações 
aos Bombeiros já verbalizavam pro-
blemas respiratórios em pessoas 
causados pela fumaça quase que 
intermitente durante a noite.

O que é certo é que, além do 
prejuízo ambiental, aquele ato in-
consequente do incêndio atrapalha 
(e muito) a vida da comunidade no 
geral - onde quer que aconteça.

Um dos caso mais forte, o da Vila São João, teria sido causado por acidente. Estiagem maior e queima irregular de lixo seriam algumas das razões 
dos incêndios, que se espalham pelos campos dando trabalho para o Corpo de Bombeiros

Bombeiros no combate ao Fogo na Vila São João: combate as queimadas 
tem sido constante

Incêndio que vai e volta
Já na sexta-feira (17) entramos em 

contato com o Corpo de Bombeiros, 
que confirmou que o incêndio existia 
e que teria surgido na noite de quin-
ta feira (15) nas proximidades da Vila 
São João. Os bombeiros também in-
formaram que o caminhão estaria se 
locomovendo para lá, para agir mais 
uma vez apagando o fogo. E o trabalho 
dos profissionais contra o fogo na lo-
calidade seguiu,novamente, nos dias 
sequentes.

Na mesma sexta- feira, o jornal 
A FOLHA ligou prontamente para o 
prefeito de Torres Carlos Souza, su-
gerindo que fiscais da municipalidade 

verificassem se o fogo era de cunho 
proposital, para que então fosse feita 
uma notificação e uma comunicação 
oficial para o dono da área. O prefeito 
Carlos Souza respondeu a indagação 
da reportagem dizendo que recebeu 
a informação somente da titularidade 
de vizinhos da área que estava pegan-
do fogo. E os servidores da Prefeitura 
informaram também que se tratava 
de incêndio por causa acidental, talvez 
até por um cigarro acesso jogado ou 
por uma fagulha de uma fogueira ca-
seira.  Eles também repetiram a versão 
dos bombeiros, ou seja: que o fogo te-

ria sido apagado na noite anterior, que 
havia voltado e teria sido necessária 
mais uma ação dos profissionais.  Fa-
laram de “terra turfa” como uma das 
causas da volta do fogo (combustão 
lenta e degradante de uma densa e 
compacta camada no subsolo, muito 
rica em matéria orgânica). 

Nesta quarta-feira (22), os agricul-
tores da região emprestaram bombas 
e os servidores da Secretaria Rural da 
Prefeitura de Torres puxaram água do 
rio e inundaram campos onde antes 
estava queimando, buscando previnir 
novos casos.

Bombeiro tenta salvar tartarugas após incêndio na Praia Real

Fogo pode ser também  causado por queima 
de lixo que deve ser denunciada

 Na segunda-feira (20) o coman-
dante do Corpo de Bombeiros de 
Torres, Edmir dos Santos Cardoso, 
concedeu uma entrevista na rádio 
Maristela. Na ocasião, a autoridade 
em combate á eventos com fogo na 
região informou sobre os constantes 
incêndios que: 

1 –os eventos são recorrentes nes-

ta época do ano e que neste ano a 
estiagem maior estaria dando chance 
para que os incêndios em campos te-
nham maior ocorrência e importância. 

2 –pela constatação e por sua ex-
periência, os incêndios nos campos 
(que não são só um), como os da Vila 
São João não estariam tendo indícios 
de serem propositais, ou seja: seriam 

acidentes causados por uma queima 
de lixo de terceiros que pode fazer 
com que fagulhas ao vento causem 
o fogo. O comandante lembrou que 
estas fogueiras para lixo também são 
proibidas e deveriam ser denunciadas 
por vizinhos (para a polícia ou para a 
prefeitura) para que o flagrante do cri-
minoso possa ser feito. 

Prefeito se manifesta no Facebook e pede desculpas
Na terça-feira o prefeito de 

Torres Carlos Souza, consternado 
com o aumento de reclamações 
da população que causa proble-
mas respiratórios - como causam 
as fumaças das queimadas justa-
mente em tempos de pandemia 
- acabou se manifestando em sua 
conta no Facebook.  Ele postou o 
seguinte texto:

“SOBRE AS QUEIMADAS. Esti-

ve nos locais para avaliar a situ-
ação em vários pontos. Vila São 
João, nas praias do sul, Recivida, 
entre outros. Lamentável o que 
encontrei. Irresponsáveis que por 
negligência ou crime ambiental 
colocam a vida das pessoas em 
risco, além de causar diversos 
problemas de saúde. Registro o 
trabalho dos bombeiros e das 
equipes da secretaria de obras, 

que lutam para conter, diminuir 
e acabar como o fogo e a fumaça. 
Estamos tentando... Lamentável... 
Peço desculpas às pessoas atingi-
das. Estamos tentando”.

A FOLHA conversou com pesso-
as que moram próximo ao maior 
foco de incêndio em campos, o da 
Vila São João. Uns até conhecidos 
dos donos das terras. Informações 
obtidas por mais de uma fonte 

dão conta que o fogo neste caso 
não foi proposital. E uma prova 
disto é o fato de galpões que exis-
tiam nas terras incendiadas foram 
queimados pelo fogo, causando 
fortes prejuízos aos proprietários. 

Mais de uma fonte também 
indicou que o fogo surge de novo 
por conta de a terra estar tão seca, 
e que mesmo após o fogo ser apa-
gado pelo corpo de bombeiros, 

as raízes da grama voltam a com-
bustão mesmo embaixo da ter-
ra, o que causa a volta do fogo à 
superfície, uma situação de certa 
forma sinistra.  Mas esta situação 
não é nova: acontece em locais se-
cos como estão os campos do sul 
do Brasil com a seca dos últimos 
meses. E a fumaça vai voando, se 
espalhando e incomodando a co-
munidade

Investigação de possíveis crimes ambientais
  O número elevado dos focos de 

incêndio nos últimos dias está sen-
do investigados pelas autoridades 
locais para confirmar os casos que 
são causados de forma proposital 
(por queima de lixo ou outras ações 

criminosas) ou de formas acidental 
(causa provável do incêndio da Vila 
São João).

O fogo concentrado e descon-
trolado causa problemas de saúde 
a todas as pessoas, principalmente 

àquelas que possuem debilidades 
crônicas do sistema respiratório, 
como asma, renite, enfisema, dentre 
outros, justamente os atualmente 
conceituados como parte dos “gru-
pos de risco” de morte por Convid-19 

na pandemia do Coronavírus. Além 
de mal á saúde humana e animal, os 
incêndios também causam mazelas 
em lavouras, residências e reservas 
ambientais. 

A queimada sem licença de órgão 

ambiental é tida pela lei brasileira 
como Incêndio Criminoso. É puni-
da pela Lei de Crimes Ambientais 
(9.605/98), com penas que variam 
de um a quatro anos de reclusão 
para os condenados.  
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Chuva de meteoros registrada por estação Torres
Localizada em Torres, a es-

tação GZT1/RS da Bramon 
(Brazilian Meteor Observation 
Network) na madrugada desta 
quarta-feira, fez belos registros 
do pico da chuva de meteoros 
Líridas. Uma live foi realizada no 
Facebook, fazendo transmisão 
ao vivo da chuva de meteóros.

Responsável pela Estação 
GZT1/RS da Bramon,  Gabriel 
Zaparolli indicou ao site Litoral-
na Rede que o auge das quedas 
ocorreu por volta da meia noite 
- e que as imagens captadas são 
capturadas automáticamente 
pelo sistema de observação das 

câmeras a cada queda de mete-
oro. O fenômeno pode ser visto 
anualmente entre 14 e 30 de 
abril, no período da noite e do 
amanhecer, sendo que seu pico 
normalmente ocorre na madru-
gada do dia 22.

Conforme o astrofísico e pro-
fessor do instituto de Física da 
UFRGS, José Eduardo Costa, os 
meteoros líridas ganharam este 
nome porque vem da região da 
constelação de Lira, no Hemis-
fério Norte. Eles são partículas 
do cometa Tatcher, que se sol-
tam quando ele se aproxima do 
sol.

A Prefeitura Municipal de 
Dom Pedro de Alcântara pu-
blicou nesta sexta-feira, dia 17 
de abril, um novo decreto que 
autoriza o funcionamento, com 
atendimento ao público, de to-
dos os estabelecimentos comer-
ciais e de prestação de serviços 

do município, desde que cum-
pram as medidas de prevenção 
estabelecidas no art. 4° do De-
creto Estadual n° 55.154. Além 
do cumprimento dessas medi-
das, os estabelecimentos deve-
rão seguir as orientações abaixo 
mencionadas. 

O novo decreto está em 
conformidade com o Decreto 
Estadual n° 55.184, publicado 
no dia 15 de abril, e com a Por-
taria n° 270, emitida no dia 16 
de abril pela Secretaria Estadu-
al de Saúde. Os documentos 
prorrogam as medidas de dis-

tanciamento social e estabele-
cem condições para reabertu-
ra controlada do comércio em 
virtude do combate ao novo 
coronavírus (Covid-19). 

As aulas em todas as esco-
las municipais e demais insti-
tuições de ensino, de todos os 

níveis e graus, incluídas as cre-
ches e pré-escolas, estão sus-
pensas até 30 de abril de 2020.  
Acesse na íntegra o Decreto 
Municipal n° 15 no site da Pre-
feitura Municipal de Dom Pe-
dro de Alcântara (www.dom-
pedrodealcantara.rs.gov.br)

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara emite 
decreto que autoriza abertura dos comércios no município

Ampliando sua rede de 
apoio, a partir desta quin-
ta-feira (23), a CCR ViaSul 
disponibilizará vale para ali-
mentação dos caminhonei-
ros também à noite, período 
em que o número de estabe-

lecimentos abertos é reduzi-
do e os profissionais encon-
tram mais dificuldades para 
fazer suas refeições.

Em parceria com a rede 
SIM, no paradouro Freeway, 
km 69 em Gravataí (sentido 

Porto Alegre) serão distribu-
ídas, diariamente, marmitas 
quentinhas. Preparadas na 
hora, as refeições poderão 
ser retiradas entre 17h30 e 
19h.

Além da janta, a conces-

sionária já oferece almoços 
no km 80 (sentido litoral). 
Em pouco mais de duas se-
manas foram entregues mais 
de 1,3 mil refeições aos ca-
minhoneiros.

A CCR ViaSul destaca, ain-

da, que segue com a distri-
buição de kits com itens de 
alimentação e higiene em 
quatro postos nas BRs 101, 
386 e Freeway. Aproxima-
damente 5 mil kits já foram 
entregues.

CCR ViaSul distribuirá janta aos caminhoneiros na Freeway

Confira as regras que deverão ser cumpridas pelos estabelecimentos comerciais:
• reduzir o número de fun-

cionários em atendimento, com 
regime de revezamento;  higie-
nizar as superfícies de toque 
(corrimão de escadas rolantes 
e de acessos, maçanetas, por-
tas, inclusive de elevadores, 
trinco das portas de acesso de 
pessoas, carrinhos etc.), com 
álcool em gel 70% ou similares;  
higienizar pisos, paredes e ba-
nheiro com álcool em gel 70% 
ou similares; manter álcool em 
gel ou similares à disposição e 
em locais estratégicos do esta-
belecimento para utilização dos 
clientes e funcionários do local; 
manter locais de circulação e 
áreas comuns com os sistemas 
de ar-condicionado limpos e 
manter pelo menos uma jane-

la ou portão abertos; proibir a 
prova de vestimentas em geral, 
acessórios, bijuterias e calçados, 
entre outros; manter fechados 
e impossibilitados de uso os 
provadores, onde houver; limi-
tar o número de clientes dentro 
do estabelecimento a 50% da 
capacidade, podendo ser esta-
belecida regra mais restritiva, 
e atentar para que o ingresso 
no local seja proporcional à dis-
ponibilidade de atendimento, 
a fim de evitar aglomerações; 
orientar que todos os produtos 
adquiridos pelos clientes sejam 
limpos previamente à entrega 
ao consumidor; realizar a higie-
nização de todos os produtos 
expostos em vitrine; proibir es-
tabelecimentos de cosméticos 

de disponibilizarem mostru-
ário para prova de produtos; 
exigir que os clientes, antes de 
manusear roupas ou produtos 
de mostruários, higienizem as 
mãos; disponibilizar aos fun-
cionários e obrigá-los a utilizar 
máscaras de tecido não tecido 
(TNT) ou tecido de algodão, que 
deverão ser trocadas de acordo 
com os protocolos estabeleci-
dos pelas autoridades de saúde; 
adotar medidas relacionadas à 
saúde no trabalho, necessárias 
para evitar a transmissão do 
coronavírus; limitar a utilização 
de veículos de fretamento para 
transporte de trabalhadores a 
50% da capacidade de passa-
geiros sentados; caso a ativida-
de comercial necessite de mais 

de um trabalhador ao mesmo 
tempo, deverá ser observada a 
distância mínima de 2 metros 
entre eles; providenciar, na área 
externa dos estabelecimentos, 
o controle de acesso, a marca-
ção de lugares reservados aos 
clientes, a organização das filas 
para que seja mantida a distân-
cia mínima de 2 metros entre 
cada pessoa; assegurar atendi-
mento preferencial e especial a 
idosos, hipertensos, diabéticos 
e gestantes; manter todas as 
áreas ventiladas, inclusive os 
locais de alimentação e locais 
de descanso dos trabalhadores; 
garantir a higienização contí-
nua do estabelecimento e de 
objetos utilizados e manusea-
dos pelos funcionários e pelos 

clientes; colocar cartazes infor-
mativos com orientações sobre 
a necessidade de higienização 
das mãos, uso de máscara, dis-
tanciamento entre as pessoas, 
limpeza de superfícies, ventila-
ção e limpeza dos ambientes; 
os locais destinados às refei-
ções deverão ser utilizados com 
apenas 1/3 da capacidade por 
uso e com revezamento de fre-
quentadores; comunicar IME-
DIATAMENTE às autoridades 
de saúde quando proprietários, 
funcionários ou terceirizados do 
estabelecimento apresentarem 
sintomas de contaminação, e 
determinar o afastamento do 
trabalho pelo período mínimo 
de 14 dias ou conforme deter-
minação médica.
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A História dos motoboys 
têm início lá no começo do 
Século XX, com os motociclis-
tas do Exercito Britânico .Eles 
transportavam informações 
militares, principalmente nos 
períodos das Guerras Mun-
diais. No Brasil,a atividade 
teve fortalecimento na dé-

cada de 80.Com o aumento 
da frota de automóveis que 
ano a ano vinha crescendo, 
as motos foram uma solução 
para agilizar a prestação de 
serviços de entregas para em-
presas.

Hoje em dia cada vez mais 
é usado o serviço de tele-

-entregas por meio de mo-
tos, seja pela falta de tempo, 
pela impossibilidade de se 
locomover ou por comodida-
de,em fim são muitas as  ra-
zões para usar o serviço.  Aqui 
em Torres são vários os moto-
fretistas que diariamente tra-
balham levando as mais varia-

das encomendas atendendo 
a comunidade. Quem nunca 
recebeu uma pizza trazida por 
um destes profissionais? 

O risco acompanha sua ati-
vidade ,pois eles correm con-
ta o tempo,uma vez que rece-
bes por entregas

Por Teresa Cristina

Uma profissão que con-
quistou ainda mais  o seu 
espaço nos últimos meses é 
a dos motofretistas ou mo-

toboy. Diante da necessida-
de de agilizar o transporte 
de encomendas ou atender 
algum  chamado particular 
,estes profissionais estão em 
alta ,principalmente neste 

período de Pandemia e pela 
Covid-19. Eles estão desde o 
inicio do Isolamento Social 
na linha de frente, auxiliando 
principalmente aqueles mais 
vulneráveis, como os idosos. 

Período de pandemia aumentou a demanda da tele-entrega - e consequentemente o trabalho dos profissionais que entregam estes produtos

ECONOMIA

Motoboy: Profissão em alta também em Torres

O Motoboy Leo

Também com
atendimento online

Como a tele-entrega por motos começou

Dois motoboys aqui de Torres 
  O torrense Leo Rodrigues da Sil-

va,31 anos, está na atividade há um 
ano e meio. Antes exercia o ofício 
de garçom e copeiro - mas vendo o 
serviço minguar (principalmente no 
inverno) migrou para a profissão de 
motoboy.Faz parte do seu dia a dia, 
prestar serviços de entrega  de todos 
os gêneros ,como medicamentos,a-
limentos,objetos e ainda fazer co-
branças,depósitos. A distância não é 
empecilho.

-Faço entregas em Torres,e em 
outros municípios,co-
mo Terra de Areia,Som-
brio,tenho um cliente 
em Gravataí  – relatou 
Leo,como é conhecido 
no meio - Os chama-
dos que aumentaram 
bastante nas duas pri-
meiras semanas do 
confinamento,agora di-
minuíram (também) por 
conta do aumento de 
novos motoboys aqui 
em Torres. Penso que 
deva ter mais uns 8 a 12 
novos –complementou .

A entrega mais co-
mum  neste período 
tem sido de produtos de 
farmácia.Mas não são 

só entregas,Leo contou para 
o Jornal A FOLHA,uma estó-
ria curiosa :uma senhora as 
vezes o chama somente para 
conversar... o jovem só escu-
ta e, mesmo não querendo 
aceitar a cliente faz questão 
de pagar .

Já  Jeferson Espindola de 
dia tem como sua atividade 
a construção civil, e de noite 
trabalha na moto (essencial-
mente com entrega de lan-
ches e alimentação). Jeffer-
son, começou há dois anos 
junto com o irmão ,para 
complementar a renda. 
Hoje eles  tem uma micro-
empresa no ramo, com mais dois 
motofretistas em Torres. 

-É um trabalho bom e ao mes-
mo tempo difícil. Quando chove por 
exemplo ,complica um pouco, e têm 
o trânsito também. Os motoboys 
acabam andando muito rápido para 
entregar a mercadoria,e ás vezes 
pode acontecer acidentes .E na épo-
ca atual por conta do Covid-19 ainda 
temos que usar máscara e luvas. Mas 
usamos ,né! Somos responsáveis! 
- indicou. Segundo Jeferson,alguns 
motoristas de carro não respeitam o 
motoboy.

- Há uns dias atrás um colega nos-
so sofreu um acidente e quebrou a 
clavícula. O grupo de motoboy se 
uniu e conseguiu angariar um valor 
para ajudar o colega. Somos um gru-
po muito unido!Ajudamos uns aos 
ouros!

Casado e com um filho de um ano, 
Jeferson deixa um recado: -Pessoal 
,cuidado no trânsito. A gente tem famí-
lia e não quer deixar chorando quem 
espera a gente sorrindo. #É us guri!

O telefone do Leo é 
(51) 994693200; e do  
Jeferson(51)981349877

O motoboy Jéferson com a esposa
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diário bordoawww.ronidalpiaz.com.br

RoniDalpiaz

ICD

Já faz muito tempo que não ouço falar 
de uma serenata. 
Aquelas feitas ao pé da janela com 
cantoria e violão. Os mais jovens até 
acho que nem sequer soube da 
existência delas!
Me lembro muito bem da minha 
juventude onde raramente se fazia uma 
serenata para alguém. Mas ainda havia 
algumas esporádicas. Minha mãe é que 
gostava bastante, e além de receber as 
serenatas, principalmente em seus 
aniversários, ela também participava 
ativamente das serenatas oferecidas a 
amigos.
Não sei se ainda existe esse costume 
ativo pelo país, mas acho que é mais 
fácil percebê-lo em cidades menores 
do interior. Lá as serenatas podem ser 
vistas e notadas por todos. 
É, os tempos mudaram, os costumes 
mudaram, as comemorações mudaram 
e os tipos de serenatas, também podem 
ter mudado, principalmente agora com 
o reinado do “coronavírus”. 
Nada de sair para a rua!
Isso em alguns lugares não é opção, é 
ordem! Aqui no Brasil, como muitas 
outras coisas, não é levado tão a sério. 
E isso pode ser por diversas razões, não 
apenas econômicas ou circunstanciais. 
Mas o fato é que, tanto aqui no Brasil 
como em muitos lugares do mundo, as 
pessoas estão ficando mais tempo em 
casa e isso obrigou-as à mudanças de 
comportamento e atitudes em relação a 
diversas coisas que faziam fora de 

casa, como trabalhar, se exercitar, se 
reunir, festejar...
Com a falta de opções e o excesso de 
quatro paredes, as pessoas recorreram 
às sacadas ou às janelas, e voltaram 
seu olhar ao pouco movimento das 
ruas e a vida das outras pessoas em 
seu entorno. Na Itália, uma dessas 
pessoas iniciou uma cantoria em 
algum lugar e, tal qual o vírus, a ideia 
se espalhou rápido pelo país e pelo 
mundo, se transformando em outra 
pandemia, só que musical. 
Esta nova mania, para os mais 
antigos, lembra bastante a antiga e 
popular “Serenata” ou “Seresta”, só 
que ao contrário. Na “tradicional”, a 
performance musical era feita, 
geralmente, em baixo de uma sacada 
ou janela, na nova serenata, a 
“Coronata”, é de uma sacada ou 
janela. Na “clássica”, um grupo de 
pessoas dedicava a canção a uma 
única pessoa, na “Coronata”, uma 
pessoa dedica a muitas outras ao seu 
redor. 
Assim como as “legítimas”, as 
“Coronatas” são tipicamente calmas, 
musicalmente leves e feitas durante a 
noite. O que talvez divirja da serenata 
se j a  no  ques i to  do  amor,  da 
declaração de amor a uma única 
p e s s o a .  A s  “ C o r o n a t a s ”  s ã o 
declarações de amor à vida, ao 
p róx imo,  são  dec la rações  de 
solidariedade, são declarações de 
esperança de vencer, talvez, o medo.

‘CORONATA’: A SERENATA DOS TEMPOS DE VÍRUS

FotoRevelada

A foto postada no Facebook pelo 
amigo Geraldo Medeiros Lima, 
me fez lembrar de duas colunas 
que escrevi sobre a «nossa» Varig. 
‘Em fevereiro de 1927 partia de 
Porto Alegre para Rio Grande, com 
escala em Pelotas, um hidroavião 
de dois motores, levando uns 
poucos passageiros. Tratava-se da 
viagem pioneira da aviação 
comercial no Brasil. A iniciativa 
coube ao Sindicato Condor, 
empresa que em três meses depois 
mudou o nome para Viação Aérea 
do Rio Grande do Sul, nossa 
conhecida VARIG, a mais antiga 
do Brasil. Em menos de um ano da 
inauguração da empresa, a VARIG 
já inaugurava uma linha para 
conduzir  os  veranis tas  que 
frequentavam o Balneário Picoral 
na praia de Torres. Eram dois 
hidroaviões, o Atlântico e o 
Gaúcho, e utilizavam para ponto 
de chegada a extremidade norte da 
lagoa da Itapeva, no Porto Estácio.
I m p o r t a n t e s  a u t o r i d a d e s 
utilizaram esta “linha”, em 1928, 
na viagem inaugural estavam o 
Governador Getúlio Vargas e o ex-
governador Borges de Medeiros.’

(51)980403087

ARTE sobre Tela
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de Pintura  
 Quadros e telas 

As “Coronatas” têm pelo menos 
uma vantagem sobre as Serenatas, 
elas podem ser levadas para longe, 
para onde nem se pensava em 
chegar. As “lives”, os grupos de 
Wha t s A pp ,  o  I n s t ag ram,  o 
F a c e b o o k ,  l e v a m  e s t e s 
acontecimentos ao vivo para 
qualquer lugar do planeta.
Esses verdadeiros shows, arrastam 
famílias inteiras para as sacadas, 
que espontaneamente cantam, 
piscam as luzes dos seus celulares e 
até dançam durante o tempo da 
atuação. E, claro, têm aqueles que 
não gostam e até se incomodam 
com a algazarra nas sacadas. É, 
existe! Bem, mas a maioria gosta e 
se diverte aproveitando pelo menos 
uma hora de um pouco de alegria 
sem pensar no vírus.
A palavra "serenata" só poderia 
mesmo derivar do italiano. “Sera”, 
significa "noite", o que parece bem 
propício para a musicalidade e 
também para a escuridão em que o 
mundo se meteu. Mas “serenata” 
t a m b é m  d e r i v a  d a  p a l a v r a 
“serenus” que vem do latim e 
indica o céu estável, sem nuvens, o 
que pode representar boas novas 
para todos. 
Quem sabe depois da “sera” (noite) 
nasça um dia lindo, e normal, de sol 
“serenus” (céu sem nuvens). E que 
isso aconteça num futuro breve, 
apressadamente breve.
Fontes: G1.Globo; Culturamix; Hypeness; Dicionário 
etimológico, Revista Veja; Romanews, Foto Infinity 
Imobiliária Digital.

Serenata Coronata
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